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M. J. PEREIRA SEVILLA  

La Diputación Permanente del Par-

lamento andaluz dio luz verde ayer 

al decreto de revisión de precios de 

los contratos de obra pública en An-

dalucía, que el sector de la construc-

ción había solicitado para ampliar 

la normativa estatal, que sólo incluía 

cuatro materiales. El decreto satis-

face al sector de la construcción, que 

había advertido que pocas empre-

sas podían acogerse a la normativa 
española, por lo que 

anunciaban que 

de no aprobarse 

un decreto anda-

luz más amplio 

se paralizarían las 

obras ya inicia-

das o no se ini-

ciarían las ya li-

citadas porque supondría incurrir 

en graves pérdidas económicas. 

Juan Aguilera, gerente de la pa-

tronal sevillana Gaesco, se congra-

tuló de la aprobación del decreto en 

el Parlamento «porque muchos 

ayuntamientos y diputaciones es-

taban esperando esta convalidación 

para adherirse al mismo. Ahora se 

podrán actualizar los precios de 

obras que estaban paradas y de otras 

que estaban a punto de pararse». 

Aguilera calificó de «ejercicio de sen-

satez» la abstención del PSOE en la 

votación, «porque despeja muchas 

deudas que había en el alero y el te-

mor a que el decreto pudiera recu-

rrirse en el Tribunal Constitucional» 

tras el informe de la Asesoría Jurí-

dica de la Junta sobre la posible in-

vasión de competencias estatales. 

Norma nacional 
El decreto nacional de revisión de 

contratos es aplicable a las obras ad-

judicadas por la Administración cen-

tral y en el mismo se estipulaba que 
las comunidades autónomas que lo 

deseen pueden adherirse al mismo. 

El Gobierno presidido por Juanma 

Moreno aprobó un decreto de revi-

sión de contratos de obra pública en 

el que se adhiere al nacional, aun-

que añadiendo peticiones del sec-

tor de la construcción. 

 El decreto andaluz incluye la re-

visión de precios de todos los mate-

riales (la norma estatal sólo contem-

pla cuatro), las obras licitadas aun-

que aún no se hayan adjudicado, los 

contratos para mantenimiento de 

carreteras, facilita el cambio de ma-

teriales en las obras e introduce la 

supresión de penalizaciones por re-

traso, lo que es baladí si son obras 

financiadas con fondos europeos y 

sujetas a estrictos plazos de ejecu-

ción.

Luz verde al 
decreto andaluz de 
revisión de precios 
de contratos de 
obra pública 

PARLAMENTO

M. CARAZO
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GONZALO D. VELARDE 

MADRID 

Ante el fracaso de la negociación para  
el Acuerdo para el Empleo y la Nego-
ciación Colectiva (AENC) que impide 
contar con un marco de referencia para 
las revalorizaciones salariales en 2022, 
la CEOE ha comenzado a transmitir a 
los empresarios cuáles son las líneas 
y aspectos que deben observarse para 
acordar los incrementos ante la esca-
lada inflacionista desbocada de los úl-
timos meses.  

Tal y como avanzó ABC anteayer, 
tras la ruptura de negociaciones, la 
consigna general que la CEOE trasla-
da a las empresas es la de descartar 
las subidas conforme al IPC y atender 
a otros indicadores menos volátiles, 
que moderen el nivel de la actualiza-
ción. En abril, la inflación escaló has-
ta el 8,4%. Y la patronal advirtió ayer 

en un comunicado conjunto de la CEOE 
y la Cepyme que «resulta preciso rea-
lizar un esfuerzo de moderación sala-
rial «para preservar la viabilidad y la 
competitividad de las empresas y con-
servar el empleo».  

En este punto, la patronal conside-
ra diversas alternativas a la indexa-
ción al IPC como la productividad, el 
empleo, el comportamiento del PIB, 
el indicador de garantía de competi-
tividad y los resultados financieros en 
el caso de las empresas.  

Contener los costes 

El armazón que plantea la CEOE, más 
allá, trata de contener el impacto de la 
negociación colectiva en el incremen-
to de los costes laborales para el em-
pleador, que es precisamente lo que se 
quiso evitar con el rechazo a las cláu-
sulas de revisión salarial con el IPC que 
exigían los sindicatos para el AENC. 

Uno de los puntos más llamativos 
en este plano es el de la reconfigura-
ción de la estructura salarial. Aquí, la 
CEOE aboga por revertir en los conve-
nios los aspectos que favorezcan el ab-
sentismo en las empresas, como es el 
caso de las coberturas salariales en los 

casos de incapacidad temporal de lar-
ga duración. «Configurar la estructu-
ra retributiva considerando los índi-
ces de absentismo evitando pluses y 
conceptos que lo fomenten», apunta 
en una de sus recomendaciones.  

Del mismo modo, la patronal llama 
a sustituir conceptos retributivos ob-
soletos por otros vinculados a la pro-
ductividad y resultados. También se 
sugiere en este plano que los emplea-
dores integren y apliquen los princi-
pios de transparencia retributiva y de 
igual retribución por trabajo de igual 
valor, así como transitar hacia siste-
mas de retribución variable, fijados 
con criterios objetivos, transparentes 
y neutros desde una perspectiva de gé-
nero, en orden a avanzar en la elimi-
nación de la brecha salarial. 

La patronal, no obstante, considera 
la opción de que en ciertos convenios 
se mantenga la referencia del IPC como 
guía para las revalorizaciones. En este 
caso, las directrices son claras: «es im-
prescindible que las actualizaciones 
salariales carezcan de efectos retroac-
tivos debido a la imposibilidad de re-
percutir en el coste del producto o ser-
vicio los devengos producidos» y ade-
más se piden en la medida de lo posible 
que se topen estas subidas hasta un lí-
mite para evitar aumentos «significa-
tivos» del coste salarial.  

Por último, otro de los aspectos que 
resalta la CEOE como una opción para 
aminorar el impacto de las subidas 
pactadas es «la creación de planes de 
pensiones de empleo».  

El secretario general de UGT, Pepe 
Álvarez, considera por su parte que la 
CEOE está dando «una respuesta ina-
decuada» con su recomendación para 
vincular los salarios a la productividad.

Las empresas ponen 
el foco en eliminar 
complementos que 
fomenten absentismo 

∑ La CEOE propone abrir 
planes de empleo para 
mitigar el coste de las 
subidas salariales
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Efe

La patronal CEOE ha acordado re-
comendar a patronales y empresa-
rios “un esfuerzo de moderación
salarial”, sin concretar cifra algu-
na, y evitar vincular las subidas sa-
lariales a la inflación, además de
recordar a las empresas que se
puedan descolgar de los salarios

pactados en convenio colectivo en
situaciones adversas.

Según el comunicado de CEOE
y Cepyme, el comité ejecutivo de
CEOE se reunió ayer para fijar las
recomendaciones para 2022 que
se trasladarán a los negociadores
de convenios colectivos y acordó
que “es imprescindible que las ac-
tualizaciones salariales carezcan

de efectos retroactivos”. El recha-
zo de la patronal al establecimien-
to de cláusulas de garantía salarial
ha sido uno de los puntos insalva-
bles en la negociación con los sin-
dicatos que la semana pasada se
cerró sin acuerdo.

Para las organizaciones empre-
sariales es “imprescindible” tener
en cuenta las circunstancias espe-

cíficas de cada sector a la hora de
pactar subidas salariales, en un
contexto de incremento de costes
que las empresas “están tratando
de no trasladar a los precios”.

Además, considera importante
recordar a las empresas “la exis-
tencia de mecanismos de inaplica-
ción de las condiciones de trabajo
pactadas en los convenios colecti-

vos cuando concurran causas eco-
nómicas, técnicas, organizativas o
de producción”, previo estableci-
miento de un periodo de consul-
tas. El documento subraya que
conviene tener presente que una
subida significativa de los salarios
podría alimentar la espiral infla-
cionista y suponer una “barrera de
entrada al mercado laboral de las
personas en desempleo” por la su-
bida de los costes laborales.

Por ello, la patronal apuesta por
vincular los incrementos salariales
a variables e indicadores económi-
cos “cuantificables y medibles”,
como la productividad.

Las patronales recomiendan desligar salarios
de IPC y recuerdan que existe el descuelgue
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«Está bien que los políticos 
pidan sacrificios a empresas y 
ciudadanos, pero su mensaje 
tendría más fuerza si fueran 
ellos los que asumieran esos 
sacrificios». El presidente de 
CEIM, Miguel Garrido (en la 
imagen con el alcalde de 
Madrid, José Luis Martínez-Al-
meida), perfiló ayer la figura del 
verdadero líder en la inaugura-
ción del Madrid Leaders Forum, 
un nuevo foro empresarial que 
ayer vivió su primera edición. 

En similar onda se expresó 
el presidente de Iberia, Javier 
Sánchez-Prieto, que alertó de  
los riesgos de subir impuestos 
a las aerolíneas en España o en 
la UE para la competencia con 
otras regiones, el flujo turístico 
o la transición verde. El CEO de 
Endesa, José Bogas, pidió al 
Gobierno que «lo haga bien» en 
la excepción ibérica, una 
«medida ingeniosa» que 
interviene el mercado y por lo 
no está libre de problemas.

La gran empresa 
pide al Gobierno 
que dé ejemplo
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ENRIQUE SERBETO / JAVIER GONZÁLEZ 
BRUSELAS / MADRID 

La Comisión Europea no dará su vis-
to bueno a las medidas que tomen los 
gobiernos de España y Portugal para 
poner límites al precio del gas que se 
utilice para generar electricidad has-
ta que no haya visto exactamente qué 
fórmula se aprueba. Después de sema-
nas de escabrosas discusiones, prin-
cipalmente entre el Gobierno español 
y la Comisión, el Ejecutivo comunita-
rio parece haber acumulado una ex-
periencia lo bastante sólida como para 
preferir esperar a ver cómo termina el 
trámite legal en Madrid antes de emi-
tir su opinión legal, tal vez intentan-
do huir de la atmósfera de confusión 
alentada por la caótica gestión de este 
complejo asunto por parte del Minis-
terio para la Transición Ecológica en 
España. 

Hasta ahora, el Gobierno español 
ha publicado varios comunicados y 
declaraciones formales asegurando 
que la Comisión ya había dado la luz 
verde para la fórmula propuesta y se 
ha llegado a anunciar la autorización 
de las autoridades europeas cuando 
estas ni siquiera habían recibido la 
propuesta. 

La última vez fue en la noche del lu-
nes, cuando el Gobierno volvió a ase-
gurar que la Comisión había autoriza-
do el plan que le propone para limitar 
el precio del gas y del que se descono-
cen los detalles concretos. A las pocas 
horas, la Comisión volvió a negar que 
hubiera aprobado nada y ayer por la 
mañana aclaró que «no se trataba de 
una decisión formal», sino de «una va-
loración preliminar» del «borrador 
con muchos detalles técnicos» que le 
habían enviado las autoridades de Ma-
drid después de muchas vacilaciones. 

La Comisión, indulgente 
La versión formal de Bruselas sobre 
la situación de este proceso mantiene 
un aire relativamente indulgente con 
las gesticulaciones del Gobierno espa-
ñol, pero evita constantemente pro-
nunciamientos tajantes que puedan 
ser utilizados para dar la impresión 
de que ya ha aceptado la fórmula que 
quiere el Gobierno español para poner 
topes al precio del gas. 

Textualmente dice y repite que «si 
bien no se han tomado decisiones for-
males en esta etapa, la Comisión se ha 

mantenido en estrecho contacto con 
las autoridades españolas y portugue-
sas sobre el diseño de la medida. Los 
servicios de la Comisión han recibido 
recientemente un proyecto técnico que 
contiene un gran número de detalles 
pertinentes que emanan del acuerdo 
político y han compartido su evalua-
ción preliminar». 

Aunque el Gobierno sostiene que 
este es «el procedimiento habitual», 
en realidad nada habría impedido a la 
Comisión ser más concreta a la hora 
de emitir su opinión, de no ser porque 
las autoridades españolas han modi-
ficado muchas veces los parámetros 
del proyecto; en otras ocasiones ha re-
sultado haber divergencias con Por-
tugal y finalmente la fórmula concre-
ta no se ha hecho pública todavía. 

Así que, ante la posibilidad de que 
se produzcan nuevos cambios inespe-
rados, la Comisión ha preferido man-
tener su autorización en suspenso has-
ta que el Gobierno le envíe la «notifi-
cación formal» de lo que haya 
aprobado realmente el Consejo de Mi-
nistros.  

Enésimo aplazamiento 
En realidad, la vicepresidenta Teresa 
Ribera hace ya al menos tres semanas 
que anuncia que el plan se aprueba 
«en el próximo Consejo de Ministros» 
y ayer volvió a aplazarlo hasta una re-
unión extraordinaria fijada para el 
viernes. La Comisión dice que «le co-
rresponde a cada país decidir» cómo 

aprueba e implementa las medidas y 
que por ello esperará a ver la decisión 
que tome el Gobierno de verdad antes 
de embarcarse en la decisión de si cree 
que cumple o no las reglas de ayudas 
de Estado. 

«Oscurantismo» 
Sobre este asunto, la Asociación de 
Empresas de Energía Eléctrica (Aelec) 
ha denunciado el «oscurantismo» con 
el que está llevando el Gobierno las ne-
gociaciones en Bruselas. «Las compa-
ñías eléctricas, hasta ahora, han teni-
do muy poco conocimiento de lo que 
se pretende aprobar, más allá de lo que 
aparece en los medios de comunica-
ción. Tenemos una desinformación 
muy elevada y desconocemos los tér-
minos en los que se está negociando 
en la actualidad», denunció ayer el di-
rector de Regulación de la asociación, 
integrada por Iberdrola, Endesa y EDP 
España, Pedro González, en declara-
ciones a TV3. Asimismo, González 
cuestionó «quién va a pagar la com-
pensación que se tiene que dar a las 
gasistas por esa intervención en el pre-
cio». 

Por otra parte, con la llegada de la 
primavera el precio del gas en Europa 
ha empezado a bajar hasta niveles an-
teriores a la guerra de Ucrania tras un 
anuncio realizado por el gigante ruso 
Gazprom para aceptar que sus clien-
tes puedan seguir pagando sus pedi-
dos en euros sin violar las sanciones 
europeas contra Moscú. 

En la Bolsa de Ámsterdam, que es 
donde se fijan los precios en Europa, 
el lunes el gas bajó un 5%, hasta los 
96,50 euros/MWh, ya muy cerca de los 
90 euros, que es el precio anterior al 
inicio de la guerra en Ucrania, después 
de haber llegado a sobrepasar los 220 
euros. El mecanismo que intenta po-
ner en marcha el Gobierno español 
pretende fijar un tope 50 euros/MWh 
de media.  

Bruselas no se fía del Gobierno 
y esperará a ver qué aprueba 
antes de avalar el límite al gas
∑ La medida será 

aprobada el viernes en 
un Consejo de 
Ministros 
extraordinario

Teresa Ribera, con sus colegas, la francesa Bárbara Pompili y el portugués Joao Galamb, en Bruselas  // ABC

150 euros/MWh 
Este debería ser el precio 
máximo de la electricidad en el 
mercado mayorista cuando 
entre en vigor el mecanismo que 
limitará el coste del gas (media 
de 50 euros el MWh) que se 
utiliza para generar electricidad.  

186,8 euros 
Es el precio medio de hoy de la 
electricidad en el mencionado 
mercado mayorista.  Es un 20% 
más que los 150 euros menciona-
dos anteriormente. Teresa Ribera 
ha repetido que la rebaja para los 
consumidores será del 30%.  

64,25 euros 
Es el precio del MWh del gas 
para hoy en el mercado español 
Mibgas. Es el más bajo desde 
hace casi un mes y supera en un 
28% el tope de 50 euros el MWh 
que recoge la propuesta de 
España y Portugal pendiente de 
la aprobación definitiva por 
parte de la Comisión Europea.

LAS CIFRAS DEL 
MERCADO ENERGÉTICO
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Endesa ganó un 31,2% 
menos, hasta los 338 
millones de euros 

Endesa obtuvo un beneficio neto 

de 338 millones de euros, lo que 

representa una caída del 31,2% 

con respecto al mismo periodo 

del ejercicio anterior por la 

ausencia de extraordinarios. El 

ebitda se situó en 914 millones, un 

10,4% menos. Los ingresos 

ascendieron a 7.596 millones, un 

59,1% más. El grupo ratificó sus 

objetivos financieros para este 

año, con un resultado de 1.800 

millones de euros y un ebitda de 

4.100 millones. 

S. E. MADRID 
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FerranAdrià revela su
receta secreta para triunfar

Ana Fernández

El ingrediente básico es la ges-
tión, un producto que olvidan
dos de cada diez establecimien-
tos hosteleros que abren y cie-
rran antes de los dos años o la mi-
tad de los bares y restaurantes
que echan el cierre antes de los
cinco en España. “Es lo que llamo
la magia negra. No sabes por qué
no funciona un negocio si todo es
perfecto: la calidad del producto,
el servicio... pero, al final, no sa-
le adelante”. Ferran Adrià abrió
ayer la sesión inaugural del Cur-
so Intensivo de Gestión en Res-
tauración en Caixafórum Sevilla
con el fin de desvelar, ante la pre-
sencia de más de 90 propietarios
de restaurantes y bares de Sevi-
lla, Huelva y Cádiz, su mejor re-
ceta, la del triunfo en el sector de
la hostelería. Un secreto que el
chef, al frente de elBullifounda-
tion, ha trabajado con los mejo-
res ingredientes y condimentos
en su experimentada trayectoria
y que ahora comparte con los que
a diario trabajan por mejorar su
negocio.

La inauguración del curso, que
se impartirá hasta el próximo
jueves de manos del equipo de
Adrià y CaixaBank, que materia-
liza su apoyo a la restauración a
través de Food&Drinks, contó

con la presencia de Ignacio Blas-
co, director comercial de Caixa-
bank en Sevilla; Ana Díez, direc-
tora de Negocios y Emprendedo-
res de Caixabank, y Antonio Lu-
que, presidente de la Asociación
de Hosteleros de Sevilla.

“El Covid ha sido vital para que
se hable de gestión en la hostele-
ría. En los últimos 30 años se ha
hablado mucho de cocina pero
no de gestión. No había interés.
La pandemia ha servido para
darnos cuenta de que, si no hay
una buena gestión, el negocio no
funciona”, así presentó Adrià el
motivo de este curso y de su paso
para compartir los “secretos” o el
profundo trabajo de análisis e in-
vestigación que el cocinero des-
de su fundación lleva realizando
durante toda su carrera profesio-
nal y más si cabe desde que cerra-
ra El Bulli para volcarse en la for-
mación.

“Pensamos que no es lo mismo
un bar de tapas que una gran ca-
dena de restaurantes, pero des-
pués de colaborar o asesorar a
más de 200 restaurantes llego a
la conclusión de que es lo mismo,
que lo que cambian son los ceros,
los números”, detalló el cocinero
que insistió en la importancia de
“cogestionar con el equipo, que
haya transparencia y desde el ca-
marero al metre todos sepan lo

que se paga de luz, de materias
primas...”.

Para guiar en el camino a los
hosteleros, Ferran Adrià anun-
ció un manual de buenas prácti-
cas que se tratará a lo largo del
curso: gestión de sala; marke-
ting, comercialización y comu-
nicación; presupuestos; gestión
de vinos y bebidas y gestión de
equipo.

Si algo es seguro es que Adrià
tiene las claves para el éxito. Pa-
ra que un negocio funcione es
fundamental tener claro el con-
cepto y modelo de negocio, revi-
sarlo frecuentemente para com-
probar si sirve o no; gestionarlo
eficazmente; saber “venderte”,
tener una buena comunicación
en redes sociales, y saber trans-
formarse, evolucionar e innovar.
En tiempos de Covid todo esto ha
sido necesario: “Si ves que mu-
cha competencia está ofertando
cartas de cervezas u ofrece más
tipos de sin alcohol, piensa si es
lo que el cliente demanda y sú-
mate”.

Adrià concluyó la primera par-
te de su intervención con la expli-
cación de su Metodología Sa-
piens. Creada por Ferran Adrià y
el equipo de elBullifoundation,
con la que se desarrollan todos
los proyectos de la fundación, Sa-
piens es un conjunto de métodos
de investigación que se puede
aplicar a cualquier tema, que sir-
ve para conectar conocimiento y
de esta forma comprender y que
proporciona las claves para pro-
curar el éxito y la longevidad de
un negocio.

●El chef al frente de elBullifoundation
impartió la primera sesión del Curso de
Gestión en Restauración en Caixafórum

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Ferran Adrià en el auditorio de Caixafórum Sevilla.
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Banco de Alimentos de Sevilla: Un SOS para poder seguir

luchando contra el hambre
Mientras la crisis sanitaria se empieza a dejar atrás con una normalización de la pandemia, la

crisis económica que la ha acompañado casi desde el principio parece haber venido para

quedarse en muchos hogares sevillanos. A la falta de ingresos se suma un índice de precios

al alza, con la electricidad batiendo récords a diario como una de las principales

preocupaciones.

original

Almacenamiento de comida no perecedera en el Banco de Alimentos de Sevilla. / Juan Carlos Muñoz

Mientras la crisis sanitaria se empieza a dejar atrás con una normalización de la pandemia, la

crisis económica  que la ha acompañado casi desde el principio parece haber venido para

quedarse en muchos hogares sevillanos. A la falta de ingresos se suma un índice de precios

al alza, con la electricidad batiendo récords a diario como una de las principales

preocupaciones. En este contexto, lanza Fundación Banco de Alimentos  un año más su

Operación Kilo Primavera 2022  en la provincia de Sevilla. Una campaña que se prolongará del

27 de mayo al 4 de junio  y en la que se van a combinar, en esta ocasión, dos vías de

donación: la tradicional recogida de alimentos y la aportación económica en línea de caja

"para que el donante elija la opción que más le convenga".

Pero para ello hacen falta voluntarios. Es el SOS que la fundación ha lanzado este martes a la

ciudadanía para poder continuar con esta actividad altruista que depende de la solidaridad de

las personas. Bajo el lema Tú tienes la solución, la Fundación Banco de Alimentos de Sevilla

ha puesto en marcha una campaña con la que pide a la población a que "nuevamente

participen" en esta acción de recogida de alimentos junto a sus familiares, amistades o

miembros de sus organizaciones o empresas. Las inscripciones pueden hacerse en la página

web, enviando un correo a voluntariado@fundacionbas.org  o bien llamando al teléfono 954 219

311.

En concreto se necesitan alrededor de 1.500 personas voluntarias  durante los días que se

desarrolla la campaña "para recoger, informar y animar a los donantes a realizar las

aportaciones", indican fuentes del Banco de Alimentos.

En este sentido, el presidente, Agustín Vidal-Aragón, ha animado a la sociedad sevillana "a

que participen activamente realizando voluntariado" durante esta "gran acción". Se trata de "un

gesto tan simple como estar tres o cuatro horas en un supermercado y que puede suponer el

éxito de la campaña, ya que hemos comprobado que en los puntos de recogida en los que

contamos con la ayuda de voluntarios, las donaciones se incrementan", ha señalado.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 155 290

 337 692

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/05/2022

 España

 9 432 EUR (9,971 USD)

 2805 EUR (2965 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/sevilla/Banco-Alimentos-Sevilla-busca-voluntarios_0_1682232926.html

«-- Volver al índice



Vidal-Aragón ha añadido que la Operación Kilo Primavera es una de las acciones más

importante, "junto con la Gran Recogida de Alimentos", que el Banco de Alimentos de Sevilla

realiza al año, "ya que supone el aprovisionamiento necesario para los meses estivales".

"El año pasado no obtuvimos los resultados esperados,  así que en esta campaña sí que

necesitamos del compromiso de todos los sevillanos para seguir cumpliendo con nuestra labor.

Estamos en un momento muy convulso socialmente, y desde nuestra fundación, tenemos que

estar preparados para esas familias que puedan necesitarnos".
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Calviño rehúsa posar para una fotografía en un foro por ser la

única mujer
El pasado mes de febrero, Calviño ya advirtió de que no volvería a hacerse una fotografía o a

participar en un debate en el que fuera la única mujer. "No podemos seguir considerando

normal que no esté presente el 50 % de nuestra población", afirmó.

original

La vicepresidenta primera y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia

Calviño, ha rehusado fotografiarse con los organizadores del primer Fórum sobre Liderazgo

Empresarial y Directivo Madrid Leaders Forum por ser la única mujer, tal y como había

advertido hace meses que haría si se daba esta circunstancia.

A la entrada del evento organizado por la Confederación Empresarial de Madrid CEIM-CEOE

en el recinto ferial de IFEMA, cuando estaba previsto realizar la fotografía oficial la

vicepresidenta ha comunicado al presidente de la patronal madrileña, CEIM, Miguel Garrido,

que no participaría en el posado, según ha podido constatar Efe.

El pasado mes de febrero, Calviño ya advirtió de que no volvería a hacerse una fotografía o a

participar en un debate en el que fuera la única mujer. "No podemos seguir considerando

normal que no esté presente el 50 % de nuestra población", afirmó.
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Aena y Turespaña se incorporan a la Mesa de Conectividad Aérea

de Sevilla
El delegado municipal de Economía, Comercio y Turismo, Francisco Páez, ha asistido a la

primera reunión de esta Mesa de Conectividad Aérea de Sevilla y agradecido a Aena y

Turespaña su incorporación. Este es un claro ejemplo de colaboración entre todas las

administraciones públicas en el objetivo común de reforzar la conectividad aérea de nuestra

ciudad, ha dicho el delegado en el encuentro mantenido en la sede de la Sevilla City Office

de Marqués de Contadero.

original

Reunión de la Mesa de Conectividad Aérea de Sevilla. / M. G.

La Mesa de Conectividad Aérea de Sevilla, iniciativa impulsada desde la Delegación de

Economía, Comercio y Turismo del Ayuntamiento y que supone una evolución del anterior

grupo técnico Conectando Sevilla con el Mundo, ha retomados sus trabajos con el objetivo de

consolidar las rutas aéreas actuales y trazar una estrategia para seguir impulsando las

existentes e identificar nuevas oportunidades de establecimiento de nuevos enlaces,

especialmente los de media y larga distancia, una vez que la inmensa mayoría de países han

abierto sus fronteras tras la pandemia de la COVID-19.

Por primera vez, se han incorporado a esta mesa de trabajo conjunta la sociedad estatal  Aena

y Turespaña, un organismo dependiente del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, que

se suman al propio Ayuntamiento, a través de la Sevilla City Office, adscrita a la sociedad

municipal Congresos y Turismo de Sevilla, la Dirección del Aeropuerto de Sevilla, la Junta de

Andalucía, representada por la Consejería de Transformación Económica, Industria,

Conocimiento y Universidades a través de la Agencia IDEA y por Turismo Andaluz (Consejería

de Turismo, Regeneración, Justicia y Administración Local), y Prodetur (Diputación Provincial).

El delegado municipal de Economía, Comercio y Turismo, Francisco Páez, ha asistido a la

primera reunión de esta Mesa de Conectividad Aérea de Sevilla y agradecido a Aena y

Turespaña su incorporación. Este es un claro ejemplo de colaboración  entre todas las

administraciones públicas en el objetivo común de reforzar la conectividad aérea de nuestra

ciudad, ha dicho el delegado en el encuentro mantenido en la sede de la Sevilla City Office

de Marqués de Contadero.

En el caso de Aena, aporta a este grupo técnico el  conocimiento de su área de datos y

mercado aeronáutico, lo que permite obtener una información directa e inmediata de cómo

evolucionan los distintos mercados aéreos en cuestiones como la demanda del tráfico aéreo y

el interés por parte de las aerolíneas por atenderla. Turespaña, por su lado, aporta una  visión
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actualizada de la evolución de los mercados  turísticos y la estrategia estatal para abordarlos.
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JAVIER MACÍAS  
SEVILLA 

L
a Comisión Provincial de Patri-
monio se reúne hoy y en el or-
den del día está la aprobación 
de la modificación puntual del 

Plan General de Ordenación Urbana 
(PGOU) para que los suelos de la anti-
gua Tabacalera, considerados de uso 
‘industrial singular’, pasen a ser ‘tercia-
rios’ y pueda llevarse a cabo el proyec-
to que promueve KKH Property Inves-
tors. Éste es el paso clave para que se 
pueda construir un hotel de lujo que 

gestionará la cadena Mandarin y se le 
dé usos turísticos y culturales a esta 
zona sin uso desde hace más de cator-
ce años.  

Cultura no deberá poner objeciones 
a este trámite que llega por la vía de ur-
gencia después de ser declarado el pro-
yecto de ‘interés estratégico’ por parte 
de la Junta de Andalucía y de que, por 
otro lado, se base en el informe de po-
sibilidades que elaboró el Instituto An-
daluz del Patrimonio Histórico (IAPH), 
dependiente de la propia Consejería. Es 
decir, que a priori cuenta con todas las 
bendiciones para que la Comisión de 

Patrimonio informe favorablemente y 
no lastre aún más el desarrollo de unos 
suelos fundamentales para la ciudad 
después de años de bloqueo adminis-
trativo.  

Una vez obtenga la aprobación ini-
cial, quedarían pendientes otra serie de 
trámites urbanísticos que tampoco de-
berían suponer un retraso a la hora de 
afrontar de una vez el proyecto. En pri-
mer lugar, de aquí al verano se abrirá a 
exposición pública para que se puedan 
realizar las alegaciones oportunas al 
mismo. Ya se conoce que Podemos y 
una serie de asociaciones conservacio-
nistas y vecinales reclamarán el uso pú-
blico de estos suelos y, también, que se 
recupere el puente de hierro para co-
nectar de forma peatonal la orilla de Los 

Remedios con el Paseo de las Delicias, 
en lugar de la nueva pasarela que dise-
ñará el conocido ingeniero francés Mi-
chel Virlogeux. No obstante, estos re-
cursos podrán ser desestimados.  

Posteriormente, quedaría ya la apro-
bación definitiva y la presentación de 
los proyectos de obra. Teniendo en cuen-
ta los plazos con los que se está abor-
dando este proyecto tanto por la Geren-
cia de Urbanismo y el Pleno municipal 
—con todos los trámites ya superados— 
y ahora por la Junta de Andalucía, se cal-
cula que todo pueda quedar cerrado a 
principios de 2023. A partir de enton-
ces, ya con la licitación, adjudicación y 
la licencia de obras, la ejecución del nue-
vo complejo urbanístico dependerá de 
las fases en las que se determine por 
parte de la constructora. 

El informe del IAPH 
En 2019, Altadis encargó un informe  al 
IAPH para ver qué posibilidades había 
de cara a los suelos. Éste incluía un con-
junto de recomendaciones y directrices 
para la conservación de los valores del 

Altadis supera su último escollo 
y obtiene el permiso de la Junta
∑ Patrimonio se reúne hoy para aprobar  

la modificación del PGOU para que el 
suelo pase a ser terciario 

∑ El proyecto del fondo KKH para la 
antigua Tabacalera supondrá una 
inversión de 200 millones de euros 

El complejo de Altadis recibirá hoy la aprobación de Cultura para la modificación del PGOU   // RAÚL DOBLADO

La Junta declaró el proyecto  
de «interés estratégico» 
para acelerar los trámites, e 
incluso éste se basa en un 
informe previo del IAPH
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edificio industrial y sugería mantener 

la ocupación en planta del edificio de 

talleres y de oficinas, la capilla, loca-

les e instalaciones del entorno, y tam-

bién consideraba la posibilidad de in-

corporar nuevas edificaciones al con-

junto en la zona de los Jardines de 

Manuel Ferrand, garantizando el ac-

ceso al paseo de la ribera. También re-

comendaba el disfrute de las cubier-

tas del edificio principal como obser-

vatorio incluso aumentando la 

edificabilidad permitiendo la edifica-

ción en altura hasta los límites esta-

blecidos para Los Remedios.  

Patrimonio tomó conocimiento de 

este informe y, a partir de ahí, el Ayun-

tamiento y KKH, que se hizo con el 

complejo, presentaron el proyecto hace 

ahora un año respetando las bases del 

informe. La apuesta pasa por la con-

figuración de un espacio principal pú-

blico en la zona norte en torno a una 

gran plaza. El eje central será el edifi-

cio del ‘Cubo’, que conservará su volu-

metría y que se adecuará para su uso 

como equipamiento destinado a usos 

culturales y vinculados a la educación, 

ciencia, innovación y emprendimien-

to. En este área del complejo se recu-

perarán también los edificios de vi-

viendas de ingenieros, que serán equi-

pamientos de barrio y se mantendrá 

la función religiosa de la capilla de la 

hermandad de las Cigarreras 

En la zona sur, se desarrollarán usos 

terciarios a través de la reutilización 

de los edificios originales de Rama 1 y 

Rama 2 y de un edificio de nueva cons-

trucción. En él, ubicado en una segun-

da línea respecto al paseo fluvial, se 

situará un nuevo hotel de cinco estre-

llas con 200 habitaciones. El parque 

urbano que se desarrollará combina-

rá los espacios libres del nuevo recin-

to con los actuales jardines públicos.

D
el proyecto de la an-

tigua fábrica de taba-

cos de Altadis en Los 

Remedios llevamos escri-

biendo años. Zoido lo des-

bloqueó y Espadas volvió a 

bloquearlo para, a su vez, 

volver a desbloquearlo. Más 

de una década ha tardado 

la Comisión de Patrimonio 

en poder pronunciarse y re-

cuperar, por fin, un espacio 

importantísimo para la ciu-

dad, pero el tiempo perdido 

es casi infinito.

Retraso 

infinito

ADRIANO
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MERCEDES  BENÍTEZ 

SEVILLA 

Días claves para la línea 3 del metro 
de Sevilla, que sigue a la espera de que 
el Gobierno central mueva ficha para 
empezar ya los trabajos previos des-
pués de que en las últimas horas la 
Junta de Andalucía le haya escrito una 
carta apremiándole para que firme 
cuanto antes el convenio que permi-
ta comenzar con los trabajos de lici-
tación del tramo norte. 

Por ello, la consejera de Fomento, 
Marifrán Carazo, cuyo departamen-
to se reunió ayer con representantes 
de la plataforma «Sevilla quiere me-
tro», insistió en esa idea y en que aho-
ra la pelota está «en el tejado» del Go-
bierno central. «Nada nos puede pa-
rar», dijo la consejera antes del 
encuentro recalcando que está «en 
nuestras manos» poder edificar cuan-
to antes tras la firma del convenio. 

En esta línea Carazo recalcó que el 
pliego del ramal técnico está ya ter-
minado. «Está redactado y se está in-
formando jurídicamente. En cuanto 
tengamos la reunión y se aclare la fi-
nanciación por parte del Ministerio 
se puede licitar de forma urgente el 
ramal técnico para comenzar la cons-
trucción del tramo norte», recalcó la 
consejera. 

Solución financiera 
Además Carazo volvió a apuntar como 
solución de financiación el uso de los 
fondos europeos Next Generation. De 
hecho, según la consejera el Gobier-
no de España tiene casi 80.000 millo-
nes de esos fondos, de los que podría 
reclamar una parte de forma rápida 
para la construcción del transporte. 

«El proyecto del metro de Sevilla 
encaja perfectamente en los objeti-
vos de la Unión Europea y esa podría 
ser una vía de financiación», insistió 
la titular de Fomento recordando que 
el Gobierno central no ha ejecutado 
«ni un sólo euro» de esa cantidad des-

tinada a fomentar la economía. «Es 
una puerta que se debe abrir. Portu-
gal ha solicitado casi 12.000 millones 
y Francia también está pidiendo un 
paquete de préstamos», dijo. 

El proyecto de la línea 3 del metro 
tiene un coste previsto de 1.045 mi-
llones de euros que serán financia-
dos al cincuenta por ciento entre la 
Junta de Andalucía y el Gobierno cen-
tral. «Esperamos que se aclare ya la 
financiación y que el Gobierno nos dé 
una respuesta», insistió la consejera 
reclamando al ejecutivo de Pedro Sán-
chez para que se comprometa ya. 

También la línea 2 
La plataforma «Sevilla quiere metro» 
también llevó ayer a su reunión con 
la Consejería de Fomento una pro-
puesta para que se empiece a plani-
ficar ya la actualización de proyecto 
de la línea 2 entre Sevilla Este y To-
rreblanca junto con el Ayuntamien-
to. Es decir, quiere empezar a hablar 
ya la de la nueva línea tras la prime-
ra (la única construida) y el proyecto 
inminente para empezar la línea 3. 

La plataforma, integrada por unas 
1.900 personas, sostiene que el distri-
to Sevilla Este presenta graves defi-
ciencias  y que, pese a ello, es el ba-
rrio que más ha crecido en población 

en la última década. A ello se añaden 
las nuevas promociones urbanísticas 
que se están desarrollando tanto en 
la zona de la avenida de las Ciencias, 
Emilio Lemos, Parque Alcosa y Torre-

blanca (Hacienda del Rosario), sien-
do muchas de ellas Viviendas de Pro-
tección Oficial. 

En esa propuesta, remitida a la con-
sejería de Fomento, incluyen además 
una actualización para que las líneas 
2 y 3 se crucen con varias opciones 
para ello, ya que advierten de que el 
tramo correspondiente entre Prado 
y María Auxiliadora estará saturado. 

Así, la opción 1 que barajan sería 
un túnel entre Luis de Morales y San-
ta Justa. Se trata de una solución pro-
puesta por la asociación ‘Sevilla Se 
Mueve’ y el arquitecto Antonio Ba-
rrionuevo que propone conectar la 
estación de Nervión y la futura esta-
ción de Santa Justa. De esta forma, 
las estaciones de Luis de Morales y 
Santa Justa serían comunes a la línea 
1 y línea 2, evitando un altísimo nú-
mero de transbordos, y consecuente-
mente, una zona de alta saturación 
comprendida entre María Auxiliado-
ra, Osario y Prado. 

Un túnel 
En la opción 2 plantean un túnel en-
tre la estación de Carretera Amarilla 
y la línea 1. Se trata del mismo plan-
teamiento anterior, con la diferencia 

Carazo sobre el 
metro: «La pelota 
está en el tejado 
del Gobierno»
∑ La consejera pide un acuerdo ya y que 

el proyecto se financie con fondos 
europeos Next Generation 

∑ Carazo recuerda que el Gobierno no 
ha usado aún ni un solo euro de los 
80.000 millones de Europa

La consejera de Fomento, Marifrán Carazo, ayer  // VANESSA GÓMEZ

Fomento tiene ya 
redactado el pliego y está a 
la espera de que se aclare la 
financiación para sacarlo a 
licitación y poder empezar

«Sevilla quiere metro» pide que 
el Ministerio de Transportes 
analice de forma urgente 
solicitar los créditos reembolsa-
bles Next Generation para la 
línea 3. «La ciudadanía no 
entiende por qué no se recurre a 
esta fuente de financiación, que 
tiene una provisión de 84.000 
millones de euros», recuerdan 
desde este colectivo insistiendo 
en que esos créditos parecen 

«altamente adecuados por su 
bajo interés y rápida resolución, 
pudiéndose incluso ser usados 
como instrumento financiero». 
Por ello insisten en pedir que el 
Ministerio de una inmediata 
respuesta al borrador de conve-
nio de financiación de la Junta, y 
en caso contrario, que haya una 
modificación para proceder  a 
una inmediata firma del conve-
nio que permita licitar las obras.

«Sevilla quiere metro» también pide 
que se usen los fondos europeos
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de que el túnel iría por las calles 

José María Javierre y Clemente Hi-

dalgo. 

En este sentido recalcan que si 

no se da solución efectiva a este 

problema a medio plazo, el comer-

cio del centro sufrirá un gran de-

clive, lo que provocaría un empo-

brecimiento de la zona monumen-

tal que atrae más visitantes. 

Además, según mantienen, las 

futuras líneas 2 y 3 podrían actuar 

como «un verdadero impulso eco-
nómico decisivo» para la ciudad, 

ya que los ciudadanos del distrito 

Este rechazan en muchos casos ir 

hasta el centro, por tardar una hora 

e incluso una hora y media en las 

diferentes opciones de transporte 

público existentes en la ciudad. 

Según la plataforma, Sevilla tie-

ne una necesidad urgente de me-

jorar su movilidad para evitar una 

situación de grave colapso de cir-

culación. En su propuesta también 

incluyen la necesidad de abordar 

el estudio de una ampliación has-

ta Camas u otros municipios del 

Aljarafe, para que se pida la am-

pliación a Camas, así como otros 

municipios del Aljarafe (Gines, Bor-

mujos y Tomares principalmente).  D
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M.B. 

SEVILA  

El tema del metro de Sevilla y su fi-

nanciación llegó ayer al Senado, has-

ta donde ha llevado el tema el candi-

dato a la Alcaldía de Sevilla y senador 

del PP, José Luis Sanz, que  preguntó 

a la ministra de Transporte, Movili-

dad y Agenda Urbana, Raquel Sánchez, 
por qué la Junta de Andalucía no pue-

de usar fondos europeos para su finan-

ciación y por qué no se firma ya el con-

venio. 

Durante su intervención en la cá-

mara alta, Sanz dijo que todo son «ex-

cusas y argumentos peregrinos» cada 

vez que se habla de Sevilla e insistió 

en que los fondos europeos están ahí 

para que cada gobierno los gaste «como 

quiera», como hace el Gobierno cen-

tral. 

«Hay pocas capitales europeas que 

no tengan una red de metro. Llevamos 

décadas esperando y aguantando la 

indolencia y el castigo de un gobierno 

socialista», dijo el senador popular in-

sistiendo en que Sevilla podía ser la 

capital económica y cultural del sur 

de España, pero le faltan las infraes-

tructuras que el PSOE les viene negan-

do. 

En esta línea, Sanz recalcó que el 

Gobierno de Juanma Moreno le da a 

Sevilla «una nueva oportunidad» y que 

el proyecto para construir la línea 3 

está a punto de licitarse a falta sólo del 

acuerdo económico.  

«El gobierno del cambio de Juanma 

Moreno ha actualizado los proyectos 

constructivos y se dispone del trámi-

te ambiental para iniciar las obras, solo 

falta la financiación», detalló José Luis 

Sanz. También añadió que el pasado 

mes de febrero se acordó una finan-

ciación conjunta del 50 por ciento cada 
administración, pero «parece que aquel 

acuerdo tenía trampa, y el PSOE pre-

tende una vez más engañar a los sevi-

llanos, como todo lo que hace el PSOE 

en Andalucía y en Sevilla». 

La respuesta 
Las afirmaciones de Sanz fueron re-

plicadas por la ministra Raquel Sán-

chez, que acusó al PP de estar «día tras 

día intentando llevar a la confusión» 

y subrayó que la apuesta del Gobier-

no de Pedro Sánchez por el metro de 

Sevilla «es algo indiscutible». 

«Dejen de usar el metro de Sevilla 

como arma electoral porque nuestro 

compromiso es firme», dijo la minis-
tra en su respuesta recordando que ya 

hicieron público hace unos días su in-

tención de participar en el proyecto 

con la misma aportación presupues-

taria que haga la Junta de Andalucía 

y recalcando que por cada euro que 

aporte el ejecutivo andaluz el central 

aportará otro. 

Sin embargo la ministra reconoció 

que los fondos europeos tienen unos 

objetivos «muy exigentes» y que para 

que sea posible su aplicación las obras 

tendrán que estar finalizadas antes 

del año 2026.  Por ello Sánchez insis-

tió en que «hay que asegurarse» de que 

se pueden cumplir los tiempos y pla-

zos de ejecución de este proyecto. «Oja-

lá se puedan usar más fondos euro-

peos para estos proyectos», dijo.

Sanz: «Llevamos décadas esperando, 
no mareen más la perdiz»

∑ El candidato del PP a 
la Alcaldía pregunta a 
la ministra por qué no 
usan fondos europeos

José Luis Sanz, ayer en el Senado  // ABC

«Dejen de usar el metro 
como arma electoral», dijo 
la ministra de Transporte 
en su respuesta al senador 

El tren fue la opción elegida 
por más de 200.000 viajeros 
para llegar y salir de Sevilla 
durante la semana de Feria de 
Abril en la capital hispalense, 
que coincidió en sus primeros 
días con la festividad del 1 de 
mayo en varias comunidades 
autónomas. Según la compa-
ñía ferroviaria en nota de 
prensa, los servicios de Alta 
Velocidad de Renfe con origen 
y destino Sevilla, que recien-
temente ha celebrado su 
treinta aniversario, supera-
ron los 100.000 clientes desde 
el viernes 29 de abril hasta el 
domingo 8 de mayo. El día de 
más tráfico fue el 6 de mayo.

Más de 200.000 
viajeros en el AVE 
para ir a la Feria
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Presión desde el Senado a 
favor del Metro de Sevilla  

La Junta de Andalucía está presionando 
para que el apoyo del Gobierno de España 
al metro de Sevilla pase de las buenas 
palabras a los hechos y se busque financia-
ción europea para construir esta infraes-
tructura. El candidato popular a la Alcaldía 
de Sevilla ha recogido el guante y le 
preguntó ayer directamente a la ministra 
de Transportes desde su escaño en el 
Senado. Frente al silencio del Ayuntamien-
to, José Luis Sanz empieza a encontrar sus 
propias banderas. R

O
C

ÍO
 R

U
Z

José Luis Sanz 
Senador y candidato a la Alcaldía de Sevilla
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R. S.

La ministra de Transportes, Mo-
vilidad y Agenda Urbana, Ra-
quel Sánchez, solicitó ayer al PP
que deje de utilizar el Metro de
Sevilla como “arma electoral”
porque no hay “ninguna” dife-
rencia entre lo que dicen al res-
pecto el Gobierno de la Nación
y la Junta de Andalucía.

La ministra de Transportes,
Movilidad y Agenda Urbana, Ra-
quel Sánchez, hizo esta petición
en el Pleno del Senado en su res-

puesta a una pregunta del sena-
dor del PP José Luis Sanz, inte-
resado en conocer “por qué mo-
tivos no puede usar la Junta de
Andalucía fondos europeos para
la construcción de la L3 del Me-
tro de Sevilla”.

Sánchez acusó al senador por
Sevilla de intentar “inducir a la
confusión” aportando “informa-
ciones que no son ciertas” y ase-
guró que “el convencimiento y la
apuesta del Gobierno por la línea
3 es indiscutible”.

De hecho, afirmó que su depar-
tamento está trabajando “estos
días” en la suscripción de un con-
venio con la Junta que recoge el
compromiso financiero de ambas
administraciones a parte iguales,
asumiendo “cuantos fondos eu-
ropeos sean posibles” para “la to-
talidad del proyecto”.

El senador popular, por su
parte, que acusó al Gobierno de
Pedro Sánchez de utilizar “ex-

cusas y argumentos peregri-
nos”, pidió a la titular de Trans-
portes que “no enreden más, no
sigan mareando la perdiz, fir-
men ya el convenio con el Go-

bierno de Andalucía para que
los sevillanos podamos seguir
ampliando el Metro”.

El candidato a la Alcaldía soli-
citó al Gobierno que “deje de po-
ner zancadillas” y de “castigar”
a la capital y a la provincia en
materia de inversiones e infraes-
tructuras “que nos niegan”, al
tiempo que le ha instado a “dejar
de enredar más” con el convenio
de financiación para el tramo
norte de la línea 3 del Metro,
presupuestado en 1.045 millo-

nes, y permita usar los fondos
europeos en esta obra.

Sanz interpeló en la Cámara
Alta a la titular del Ministerio
sobre los “motivos” por los que
la Junta de Andalucía “no puede
usar fondos europeos para la
construcción de la línea 3 del
Metro de Sevilla” antes de recor-
dar que los fondos europeos
“son un clásico” en los presu-
puestos andaluces, definiendo
la comunidad autónoma “dónde
quiere gastarlos”.

El Gobierno pide
al PP que no utilice
el Metro como
“arma electoral”
● Sanz solicita que

“deje de poner

zancadillas” y

permita usar los

fondos europeos
M. G.

José Luis Sanz, durante su intervención ayer en el Pleno del Senado.

Laministra Sánchez
acusa al senador
popular de intentar
“inducir a la confusión”
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M. MOGUER 

SEVILLA 

A
ndalucía tenía ayer 864 hospi-
talizados por Covid-19. La ci-
fra está muy lejos de los casi 
5.000 que alcanzó la comuni-

dad en enero del año pasado, en medio 
de lo peor de la tercera ola. Sin embar-
go, son casi cien más que el pasado vier-
nes, el último día que la Consejería de 
Salud ofreció datos, cuando se comuni-
caron 765. El crecimiento de la presión 
sanitaria, que se ha acelerado en la úl-
tima semana, apunta al inicio de una 
nueva ola de la pandemia. Esto es algo 
que también se nota ya en los pacien-
tes UCI, que ayer eran 52 frente a los 46 
del pasado viernes.  

Sin embargo, desde la Junta se resis-
ten a hablar de una séptima ola. Según 
indicó ayer el consejero de la Presiden-
cia y portavoz del Gobierno andaluz, 
Elías Bendodo, ni la presión asistencial 
ni el número de contagios justifican que 
se reconozca esa realidad. «Salud indi-
ca que no podemos hablar de séptima 
ola en Andalucía porque la presión sa-
nitaria es moderada y la incidencia acu-
mulada es menor que la de toda Espa-
ña», señaló Bendodo en la rueda de pren-
sa posterior al Consejo de Gobierno.  

La realidad es que, por ahora, la pre-
sunta séptima ola no se deja notar en 
los contagios o en la incidencia. De he-
cho, ayer Salud notificó 7.307 positi-
vos mientras que el viernes pasado 
fueron 7.644. La incidencia, por su par-
te, ronda los 300 casos por cada cien 
mil habitantes hace una semana. Sin 
embargo, estos dos datos no son aho-
ra mismo los más fiables para medir 
el avance de la pandemia. Esto es por-
que la gran parte de los contagios que 
se dan ahora no se comunican ni diag-
nostican al  ser casos leves o afectar a 
personas no vulnerables.  

«El buen tiempo, la Semana Santa, 
ferias, romerías... y el no usar masca-
rilla aumentan los contagios y los in-

gresos», indicó Bendodo. La historia 
cambia cuando se habla de los mayores 
de 60 años. En este grupo de edad, don-
de sí que se hacen pruebas como antes, 
se ve cómo la tasa de incidencia está ya 
en 533 puntos casi la mitad que la inci-
dencia nacional. Para los mayores de 
80 es más alta aún: 765 casos por cada 
cien mil habitantes a dos semanas.  

Precisamente por ese aumento del 
riesgo en los mayores, el Gobierno an-
daluz insistió ayer en poner ya la cuar-
ta dosis de la vacuna contra el Covid a 
mayores. De hecho, explicó Bendodo, el 
Ejecutivo andaluz ha remitido una car-
ta a la ministra de Sanidad, Carolina Da-
rias, «explicando los beneficios» de la 
segunda dosis de refuerzo.  

Los mayores, abundó Bendodo, «son 
los más vulnerables y los primeros que 
se pusieron la tercera dosis», así que 
la vacuna va perdiendo ya efectividad. 
«Desde Andalucía nos preguntamos 
por qué hay que esperar a octubre para 
la cuarta dosis» como quiere el Gobier-
no central. Sobre todo cuando «otras 
comunidades como Asturias, Galicia 

o  o Murcia comparten que es el mo-
mento de poner la vacuna a los mayo-
res de 80 años», añadió el consejero.  

El 78.5 por ciento de las residencias 
de la comunidad «están libres de Co-
vid». Ahora mismo hay 1.574 usuarios 
positivos, 42 de ellos ingresados por 
coronavirus. Para evitar que estas ci-
fras vayan a más, insistió el portavoz, 
hay que vacunar ya a los mayores. No 
obstante, Andalucía no lo hará de for-
ma unilateral. 

Mientras se debate la dosis de refuer-
zo para los mayores, aumentan los po-
sitivos entre el colectivo de profesiona-
les sanitarios. Según datos del sindica-
to de Enfermería Satse, solo en el mes 
de abril han crecido un 14,7 los conta-
gios entre trabajadores del Servicio An-
daluz de Salud (SAS). Son más de 5.000 
positivos en solo un mes. 

El incremento de casos de coronavi-
rus entre sanitarios es especialmente 
notable en Sevilla, que suma 1.058 en 
abril. Le sigue Málaga, con 901; Cádiz, 
793; Córdoba, 658; Huelva, 492; Alme-
ría, 399; Granada, 396; y Jaén, 351. En to-
tal, los trabajadores del SAS han suma-
do 5.048 casos en los primeros 29 días 

La Junta rechaza 
hablar de séptima 
ola pese a subir 
los hospitalizados
∑ La incidencia en los andaluces de más 

de 80 años está ya en 765 puntos, más 
del doble de la media de la comunidad 

∑ La Junta remite una carta al Ministerio 
de Sanidad para exigir ya la cuarta 
dosis de la vacuna a los mayores

Solo en el mes de abril han 
aumentado un 14,7% los 
contagios de coronavirus 
entre los sanitarios 
andaluces, según Satse

N
o habrá en la próxima cam-
paña baroncillos que se ba-
jen al moro para respaldar 

a Juanma Moreno, el presidente 
imprevisible que se ha hecho a sí 
mismo en un tiempo récord. Será 
él solo quien aparezca en público 
para pedir el voto, convencido por 
los sondeos de que el triunfo será 
suyo sin necesidad del auxilio ex-

terno. Vamos, que renuncia al taca 
taca, acaso porque, aunque sea de 
oídas (él es joven), no olvida que 
desde Madrid igual te entronizan 
que, llegado el caso, te defenes-
tran. ¡Que se lo pregunten a Escu-
redo o a Borbolla! Tiene a su favor 
el insólito récord que supone rom-
per aguas sin un solo baldón judi-
cial y no pocos éxitos de gestión. 
Y en todo caso, uno cree que ya era 
hora —y resulta, además, bien sig-
nificativo—  de que un candidato 
a presidir la autonomía no nece-
sitara de padrinos.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Taca taca

belmonte@andalunet.com
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Pacientes en las 

puertas de consultas 

externas del hospital 

Reina Sofía de 

Córdoba  // V. MERINO

del mes pasado.  Y si la situación en 

la sanidad preocupa, en los colegios 

parece seguir tranquila. De hecho, el 

cien por cien de los centros educati-

vos de la comunidad están libres de 

Covid, según indicó ayer la Conseje-

ría de Educación y Deportes. D
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Cristina Valdivieso

Los últimos datos facilitados ayer
por la Consejería de Salud y Fami-
lias corroboran el cambio en la si-
tuación epidemiológica de la
pandemia de coronavirus en Se-
villa. La incidencia en los mayo-
res de 60 años, considerados vul-
nerables, ha sufrido una subida
muy destacada desde el pasado
viernes, sobre todo en la capital,
donde ha crecido 30 puntos, has-
ta alcanzar los 492 casos por
100.000 habitantes (el día 6 era
de 460). En el conjunto de la pro-
vincia, la tasa de contagio crece
de forma más moderada, pero se
sitúa ya en los 430 casos.

En total, la Junta comunicó
ayer la confirmación de 1.836
contagios entre los sevillanos ma-
yores de 60 años, personas inmu-
nodeprimidas o embarazadas,
que son los colectivos en los que
desde el pasado marzo se centra
el sistema de vigilancia del virus.
La cifra supone casi 500 casos más
que hace apenas tres días, cuando
se notificaron 1.339.

Pero hay más. Volviendo al da-
to de la capital, como la zona que
encabeza el repunte de infeccio-
nes en los últimos días por las re-
cientes masificaciones vividas, la
tendencia al alza actual se obser-
va más claramente si se comparan
los datos de las últimas semanas.
Según recoge el Instituto de Esta-
dística y Cartografía de Andalucía
(IECA), los positivos entre los ma-
yores de 60 casi se han duplicado
en Sevilla capital en los últimos
siete respecto a la cifra registrada
la semana anterior. Es decir, en la
provincia se han confirmado en-
tre el martes pasado y este 428 po-
sitivos frente a los 283 que se con-
tabilizaron entre el viernes pasa-
do y el anterior (siendo estos los

dos días de la semana en los que se
actualizan los datos). Una cifra
muy elevada y que supone casi la
mitad del total de positivos regis-
trados en el conjunto de la provin-
cia en los últimos siete días que,
según las mismas estadísticas, se
sitúa en 932.

Por grupos etarios, el que más
infecciones registra ahora mismo
en Sevilla es el de los mayores de
80, con una incidencia de 556 ca-
sos por cada 100.000 habitantes.
En las personas de 70 a 79 años, la
incidencia es de 456,7, mientras

que en la población de 60 a 69
años está en 357.

No son las únicas cifras que re-
flejan ese cambio de tendencia.
En consecuencia, la presión hos-
pitalaria también se empieza a ver
afectada. Los hospitales sevilla-
nos cuentan con 30 camas más
ocupadas con pacientes Covid que
el viernes, tras registrar 139 in-
gresos en tres días. En total son
239 los pacientes con Covid ingre-
sados, dos de ellos en UCI, que pa-
sa de 10 a 12 enfermos. La cifra es
más llamativa si se compara con la

del resto de provincias andaluzas
donde la siguiente en número de
ingresos es Málaga, con cien en-
fermos menos encamados (138).
Por su parte, es casi cuatro veces
superior a la que se registra en Al-
mería, que ocupa el otro extremo
en este parámetro con el dato de
hospitalizaciones más bajo de la
comunidad (66).

Además, respecto al número de
fallecidos, el último parte comu-
nica 10 muertes más a causa del
Covid, y la cifra global según los
datos oficiales asciende a 2.893.

En cualquier caso, una situación
que no invita al optimismo. Tam-
poco es algo que no se esperaba.
Es la principal conclusión que ma-
nejan los expertos, tal y como con-
firmó ayer a este periódico el epi-
demiólogo sevillano y miembro de
la Sociedad Andaluza de Epide-
miología (SAEpi), Eduardo Brio-
nes. “La tendencia claramente as-
cendente que empezó hace algu-
nas semanas con un aumento de
los positivos, ya se está empezan-
do a reflejar en un claro incremen-
to de los ingresos. El curso que es-

Sevilla entra en la séptima ola con la
incidencia al borde de los 500 casos

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Numerosas personas coinciden en una calle del real de la Feria el primer día de la fiesta en Sevilla.

●La tasa de contagio a 14 días entre losmayores de 60 años sube 30 puntos en la capital desde
el viernes●Los hospitales reciben 139 pacientes en tres días y el total de ingresos asciende a 239

SALUD | NUEVA OLEADA DE CONTAGIOS
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tá siguiendo la pandemia es el es-
perable teniendo en cuenta la re-
lajación de las medidas de preven-
ción y la elevadísima contagiosi-
dad de la variante ómicron que,
aunque deja casos más leves, al
haber tantos infectados es eviden-
te que acaban también aumentan-
do las hospitalizaciones”, afirmó.

El epidemiólogo es consciente
de que la pandemia “va a seguir
creciendo” en Sevilla en los próxi-
mos días, auspiciada por la elimi-
nación de la obligación del uso de
mascarillas y, sobre todo, por las
últimas masificaciones vividas en
la capital con la celebración de la
Feria de Abril. Es por ello que lan-
za una advertencia: “Una cosa es
que haya dejado de ser obligato-
ria la mascarilla y otra que haya-
mos entendido que ya no era ne-
cesaria en ningún caso”, indicó.
“Desde los círculos sanitarios si-
gue siendo muy recomendable el
utilizarla en interiores o cuando
hay aglomeraciones, sobre todo,
cuando hay vulnerables cerca, y

eso se ha dejado de lado. También
hay que añadir el fin de las cua-
rentenas en personas con sínto-
mas o positivos leves. El resguar-
darse si se es positivo es algo que
también se ha olvidado”, añadió.

Por todo ello, Briones cree que
habría que “empezar a reconside-
rar” algunas cuestiones relaciona-
das con el sistema de vigilancia
del virus. “Aquí está siempre el
buscar el equilibrio entre econo-
mía, salud mental y el impacto del
Covid en la salud, pero va a haber
que hacer un seguimiento muy
cercano de los casos y empezar a
pensar tomar algún tipo de medi-
das”, apostilló.

Los expertos creen que
habría que empezar a
“replantearse” el actual
sistema de vigilancia
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Redacción

El Comité Electoral del Partido
Popular de Andalucía, presidido
por Elías Bendodo, aprobó ayer
los números uno de las candida-
turas en las ocho provincias an-
daluzas –el resto se conocerá a fi-
nal de esta semana– para las elec-
ciones autonómicas del 19 de ju-
nio y que supone la renovación
en cinco de ellos respecto a los
comicios de diciembre de 2018.

En los cabezas de lista aproba-
dos destaca la incorporación de
consejeros del Gobierno andaluz.
Son cinco mujeres y tres hombres
como cabezas de lista, con una re-
novación en cinco de las ocho
provincias respecto a 2018.

El presidente del PP de Andalu-
cía y de la Junta y candidato a la
reelección, Juanma Moreno, en-
cabezará la lista de Málaga, co-

mo ya hiciera en las elecciones de
2018 y en las de 2015.

El jefe del Ejecutivo anunció en
su cuenta en Twitter los cabezas
de lista, afirmando que tiene el
honor de ser el presidente de An-
dalucía y el candidato a la Junta
y que le acompañan “cinco muje-
res y dos hombres fundamenta-
les como números uno provincia-
les”. “Nuestro equipo son los an-
daluces”, apuntó.

Los consejeros del Gobierno an-
daluz Carmen Crespo (Agricultu-
ra, Ganadería, Pesca y Desarrollo
Sostenible) por Almería; Jesús
Aguirre (Salud y Familias), por
Córdoba; Marifrán Carazo (Fo-
mento, Infraestructuras y Ordena-
ción del Territorio), por Granada;
Juan Bravo (Hacienda y Financia-
ción Europea), por Jaén, y Patricia
del Pozo (Cultura y Patrimonio
Histórico), por Sevilla; la secreta-

ria general del PP-A, Loles López,
por Huelva, y la delegada del Go-
bierno en Cádiz, Ana Mestre, por
Cádiz, encabezarán las candidatu-
ras en el resto de provincias.

Se estrenan como cabezas de
listas Carmen Crespo (que fue nú-
mero tres por Almería en 2018);
Ana Mestre (que fue número dos
por Cádiz en 2018), y Jesús Agui-
rre, Juan Bravo y Patricia del Po-
zo, ninguno de los tres diputados
en la actual legislatura.

Con respecto a las elecciones de
2018, Crespo sustituye como ca-
beza de lista a la actual delegada
de la Junta, Maribel Sánchez; Ana
Mestre, al senador José Ortiz; Je-
sús Aguirre al actual portavoz del
PP-A en el Parlamento, José Anto-
nio Nieto; Juan Bravo a la actual
delegada de la Junta, Maribel Lo-

zado, y Patricia del Pozo al ex pre-
sidente del PP-A y ex alcalde de la
capital, Juan Ignacio Zoido.

José Antonio Nieto anunció
ayer, horas antes de la reunión
del Comité Electoral del PP-A,
que había comunicado a Juanma
Moreno, y al coordinador gene-
ral del PP y consejero de Presi-
dencia y portavoz del Gobierno
andaluz, Elías Bendodo, su deci-
sión de no repetir en la candida-
tura del PP por Córdoba, con lo
que pondrá fin a su etapa en la
Cámara autonómica.

Una vez aprobados los cabezas
de lista, está previsto que el Co-
mité Electoral Nacional del PP
apruebe mañana o el viernes el
resto de las candidaturas.

Como novedad en la candida-
tura de Málaga, Bendodo será el
número tres. No concurrió en la
candidatura de 2018. Actual-
mente también es vicesecretario
general del PP, lo que conlleva
que parte de su tiempo esté cen-
trado en tareas en Génova. Los
cabezas de listas serán presenta-
dos hoy en un acto en Granada,
presidido por Juanma Moreno.

Moreno confía en sus consejeros
para amarrar la victoria el 19-J

● Patricia del Pozo se estrena como cabeza

de lista por Sevilla ● Cinco mujeres y dos

hombres acompañan al presidente andaluz

PARTIDO POPULAR

Moreno, en el centro del cartel electoral, junto a Ana Mestre, Juan Bravo, Patricia del Pozo, Loles López, Carmen Crespo, Jesús Aguirre y Marifrán Carazo.

Crespo, Carazo, Bravo,
Aguirre, Loles López
yMestre completan las
designaciones del PP
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Efe SEVILLA

El Consejo de Gobierno aprobó
ayer la Estrategia para la Trans-
formación Económica de Anda-
lucía (ETEA), que recoge 27.917
millones de recursos financieros
hasta 2027, e incluye entre sus
objetivos la reducción de la tasa
de paro del 21,7 al 14,1% de la

población activa. También se
centra en la anulación de la dife-
rencia en los índices de envejeci-
miento entre los ámbitos rurales
y urbanos, así como en acortar la
brecha de género en el empleo,
pasando de los 17,1 puntos de
2020 a los diez puntos previstos.

Además, se trabajará para la
disminución de la tasa de aban-
dono escolar prematuro al 15 %,
teniendo en cuenta que se parte
del 17,7 % en 2021, según el tex-
to de la estrategia.

El 54,7% de los recursos pro-
cede de fondos europeos, fun-
damentalmente del nuevo mar-

co de financiación comunitaria
2021-2027 y el resto son recur-
sos propios de la Junta, con
otras inversiones de carácter es-
tatal y con el mecanismo euro-
peo de recuperación y resilien-
cia, informó el consejero de
Transformación Económica,
Rogelio Velasco, en rueda de
prensa.

El documento define diez ob-
jetivos, que se concretan tam-
bién en el aumento del gasto en
I+D+i desde el 1,08 % del PIB
de 2020 hasta el 2%, y en el in-
cremento de la base empresa-
rial, pasando de una densidad
de 75,3 empresas cada 1.000
personas en 2021 a 80 empresas.

A ellos se suma un aumento
en la reducción del 19 % al 34 %
de las emisiones de gases de
efectos invernadero proceden-
tes de sectores como el trans-
porte, la agricultura o el ámbi-
to residencial en 2027.

El Consejo de Gobierno
presenta un plan para bajar
el paro al 14,1% en 2027

Pretendemovilizar27.917

millones, lamayoríafondos

europeos,yelevarelgasto

enI+Dal2%delPIB
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

Todo el ‘Gobierno del cambio’ que ha 
dirigido Andalucía desde enero de 2019 
se presenta a la reelección el próximo 
19J. Todo, excepto los dos consejeros 
independientes de la cuota de Ciuda-
danos que han llevado una buena par-
te del peso del área económica, Roge-
lio Velasco y Rocío Blanco. Ninguno 
figura en una lista electoral y han op-
tado por volver a sus vidas laborales 
anteriores... aunque tampoco descar-
tan volver a repetir como miembros 
del Consejo de Gobierno si Moreno se 
lo pidiese una vez reelegido si eso su-
cediera. Ninguno de los dos ha dimi-
tido y se mantendrán en sus puestos 
hasta que se conforme el nuevo Eje-
cutivo. Es la manera que tienen am-
bos de mantenerse leales al partido 
Ciudadanos que los llevó hasta el má-
ximo nivel en la Junta, a Juan Marín y 
al fallecido Javier Imbroda a pesar de 
la delicada situación por la que está 
pasando el partido naranja y de las 
malas expectativas electorales que le 
auguran las encuestas.  

El resto de consejeros del Gobierno 
ocupan los primeros puestos en las lis-
tas electorales. El PP andaluz aprobó 
ayer oficialmente a los números uno 
por las ocho provincias andaluzas que 
están encabezadas por los consejeros 
de cada una de ellas. El presidente 
Juanma Moreno se presenta por Má-
laga y lo acompañan Patricia del Pozo 
(consejera de Cultura y Patrimonio 
Histórico) por Sevilla; Jesús Aguirre 
(consejero de Salud) por Córdoba; Juan 
Bravo (de Hacienda) por Jaén; Mari-
frán Carazo (Fomento y Vivienda) por 
Granada; Carmen Crespo (Agricultu-
ra) por Almería. Completan las plan-
chas la secretaria general del PP an-
daluz, Loles López, quien encabeza la 
candidatura de Huelva y Ana Mestre, 
delegada de la Junta en Cádiz, quien 
será el referente en su provincia. 

Con estas designaciones Juanma 
Moreno ha elegido a cinco mujeres 
frente a dos hombres (excluyéndose a 
él) en un movimiento que es relevan-
te. Porque las listas electorales en An-
dalucía son cremallera (deben alter-
nar hombre y mujer de forma obliga-
toria) y eso le va a condicionar para el 
resto de la plancha. 

Está previsto que el PP andaluz 
anuncie todas las candidaturas el pró-
ximo jueves, una vez que lo apruebe 
el Comité Electoral y se da por hecho 
que en los primeros puestos de las lis-
tas estarán todos los presidentes pro-

vinciales. Claro que no todo es tan sen-
cillo. La presidenta del PP de Sevilla, 
Virginia Pérez, lleva varias reuniones 
tratando de encontrar acomodo en las 
planchas de la provincia. Pérez ha sido 
una de las principales aliadas de Ca-
sado en Andalucía y no goza del favor 
de Juanma Moreno. ¿Será la número 
3 por Sevilla o se querrá mandar un 
mensaje relegándola al 5? En esta pro-
vincia hay actualmente dos diputados 
sentados en el Parlamento andaluz. 

El presidente de Almería, Javier Au-
reliano García, es el presidente de la 
Diputación, cargo incompatible con el 
de diputado en el Parlamento. El res-
to de presidentes irá o de tres (Erik Do-

mínguez en Jaén, Adolfo Molina en 
Córdoba, Elías Bendodo en Málaga)  o 
de dos (Manuel Andrés González en 
Huelva o Bruno García en Cádiz). 

Lista naranja 
En Ciudadanos también andan enre-
dados con las listas electorales donde 
está resultando muy difícil completar-
las. La fuga de cargos del partido que 

Velasco y Blanco, únicos consejeros 
que no se presentan a las elecciones 

∑ Cinco mujeres y dos 
hombres acompañan a 
Moreno encabezando 
las listas del PP

Los dos independientes por 
Ciudadanos vuelven a su 
vida laboral anterior, 
aunque no se descartan 
para el futuro Ejecutivo

dirige Juan Marín está generando más 
tensiones al proceso. Porque del ac-
tual grupo parlamentario de 21 inte-
grantes apenas repetirá una cuarta 
parte. Y eso si no hay más cambios de 
aquí al sábado cuando se presentan.  

Juan Marín, vicepresidente de la Jun-
ta, será el candidato por Sevilla; Rocío 
Ruiz, consejera de Igualdad por Cádiz 
y Nuria Rodríguez, delegada de Turis-
mo en Málaga encabezará la lista por 
esa provincia. 

Rodríguez, que no es afín a Marín, 
ha dejado en el camino a Teresa Par-
do, portavoz parlamentaria ya que ha 
logrado un 76% de los votos de los afi-
liados para ese puesto.  

También concurrirá como primero 
de una lista provincial el consejero de 
Educación, Manuel Alejandro Carde-
nete, que es afiliado del partido naran-
ja. Está por ver en qué provincia lo 
hace, en la que tenga mejores expec-
tativas electorales según las encues-
tas.
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Matt Calkins, CEO de Appian, en las nuevas oficinas que acaba de inaugurar en Sevilla  // J.M. SERRANO

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

La multinacional estadounidense 
Appian, que cotiza en el Nasdaq, com-
pró en 2020 la consultora tecnológica 
andaluza Novayre, que fundaron el je-
rezano Víctor Ayllón y el sevillano Juan 
Manuel Reina. Convertida en la oficina 
de Appian en el Sur de España, compa-
ñía ha doblado su plantilla en un año 
en Sevilla, pasando de 20 a 40 personas 
y prevé llegar al centenar de trabajado-
res en los dos o tres próximos años. Su 
apuesta por Sevilla la ha demostrado 
inaugurando esta semana sus nuevas 
oficinas, con 400 metros cuadrados, en 
el Parque Científico y Tecnológico Car-
tuja (PCT), que ha convertido en ‘hub’ 
tecnológico mundial. 

La compra de la empresa sevillana 
ha permitido a Appian hacerse con el 
software de automatización robótica 
de procesos (RPA) de Novayre, líder en 
Latinoamérica y España. «Además, he-
mos incorporado un gran equipo de tra-
bajadores», ha declarado a ABC Matt 
Calkins, CEO de Appian, una compañía 
que factura 500 millones de dólares (un 
tercio en Europa) y que tiene a 2.000 tra-
bajadores en todo el mundo. 

En Madrid, Appian tiene una oficina 
comercial, mientras que la sede de Se-

villa se ha convertido en su centro de-
sarrollador de soluciones tecnológicas. 
«Este es el primer ‘hub’ tecnológico que 
ha creado Appian. Nuestros negocios 
en España van bien, trabajamos con 
ocho de las empresas del Ibex-35, entre 
ellas el Santander. Tenemos clientes de 
la banca, seguros, telecomunicaciones 
y una agencia gubernamental que no 
podemos desvelar por motivos de con-
fidencialidad. Nuestra sede de España 
es la tercera más grande que tenemos 
en todo el mundo, por detrás de la ame-
ricana y de Londres». 

Appian tiene una plataforma ‘low 
code’ que ayuda a las empresas a su di-
gitalización, a la que se suscriben em-
presas. El CEO de la compañía destaca 
que tiene enormes ventajas respecto a 
otras plataformas porque «facilita mu-
cho a las empresas definir sus propios 
patrones. Si una compañía cambia de 
acuerdo a las circunstancias, la estra-
tegia, la regulación o la petición de los 
clientes, nuestro software hace más fá-
cil ese cambio, de ahí que llamemos a 
nuestra plataforma ‘un motor para el 
cambio’».  

Esta compañía, como otras tecnoló-
gicas, está encontrando serios proble-
mas para hallar perfiles laborales. «Es 
un realidad que ocurre en todo el mun-
do. En tecnología, hay más puestos va-
cantes que candidatos para cubrirlos. 
Precisamente por eso es tan importan-
te la tecnología de ‘low code’ porque in-
crementa la productividad de cada tra-
bajador, ya que el mundo sigue deman-
dando aplicaciones a un ritmo mayor 
del que los profesionales pueden desa-
rrollar». 

¿Qué perfiles laborales necesita 
Appian en España? «Buscamos inge-
nieros de software, consultores y per-
sonal de soporte técnico», precisa el CEO 
de la compañía, quien apunta a que «en 
este proceso buscamos talento local». 
Una de las razones por las que Appian 
ha decidido instalarse en Sevilla es «por 
su Universidad, el clima empresarial, la 
fortaleza de la economía regional... pero 
lo que nos atrajo realmente es que un 
grupo de emprendedores brillantes crea-
ron algo extraordinario».

Appian convierte Sevilla en su 
‘hub’ tecnológico mundial

∑ La firma americana, que 
cotiza en el Nasdaq, 
inaugura oficinas en el 
PCT Cartuja

La compañía Appian ha 
lanzado la iniciativa #lowco-
de4all, un plan de estudios 
gratuito para formar a la 
próxima generación de 
talentos y facilitar el acceso a 
una carrera profesional en 
‘low-code’. Appian pretende 
conceder al menos 1.000 becas 
#lowcode4all este año. El 
programa está disponible 
para estudiantes que realizan 
en la actualidad estudios 
universitarios y de posgrado, 
a estudiantes que han inte-
rrumpido momentáneamente 
su educación, a personas 
desempleadas o aquellas que 
desean cambiar de carrera.

Appian lanza un 
plan de estudios 
con mil becas
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ABC SEVILLA  

El Consejo de Gobierno de la Junta de 

Andalucía aprobó ayer la declaración 

de emergencia de dos contratos de 

suministros y obras del Servicio An-

daluz de Salud (SAS), por un impor-

te total de 16.398.083 euros, suscritos 

para hacer frente a la asistencia sa-

nitaria durante la pandemia. 

El primero de ellos es el contrato 

para el suministro e instalación de 

equipamiento electromédico, mobi-

liario clínico y general para el anti-

guo Hospital Militar de Sevilla, por 

un importe estimado de 15.543.399,51 

euros, tal como detalló la Junta en una 

nota de prensa. 

Igualmente, admitió el contrato 

destinado a la continuidad del servi-

cio de recepción, depósito, distribu-

ción, entrega y retirada, instalación, 

mantenimiento y limpieza de mate-

rial de ayuda a domicilio del Plan de 

Apoyo a las Familias Andaluzas, con 

unimporte estimado de 854.683,5 eu-

ros. 

Una vez acabe la segunda fase de 

las obras de rehabilitación, el antiguo 

Militar dejará de ser un hospital de-

dicado exclusivamente a Covid y se 

convertirá en un centro sanitario que 

tratará otras patologías, aunque se-

guirá siendo un apoyo y complemen-

to para el resto de hospitales públi-

cos de Sevilla, como lo está siendo 

desde su reapertura parcial.  

El Militar servirá a partir de este 

verano de «acordeón» para la época 

de alta frecuentación hospitalaria que 

se sufre de octubre a febrero, y hará 

posible que no se demoren durante 

esos meses las listas de espera, según 

sus responsables.

Más de 15 millones para 
equipar el Hospital Militar

CONSEJO DE GOBIERNO
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María C. de Prado SEVILLA

Fernando de Magallanes no se vio
en otra semejante desde que dio
la vuelta al mundo. A su barco
arribó ayer un personaje muy
particular que pretende poner la
ciudad de Sevilla patas arriba el
próximo 18 de mayo: la brillante
Copa de la UEFA Europa League.

A orillas del Guadalquivir, en la
Nao Victoria fue recibida, junto
con Andrés Palop, como embaja-
dor del organismo europeo; Da-
vid Guevara, teniente de alcalde;
Albert Luque, representando a la
Real Federación Española de Fút-
bol (RFEF); y Marisa Gómez, de-
legada del Área de Limpieza Pú-
blica y Educación, y con un “sí, sí,
sí, la Copa ya está aquí” por parte
del CEI José María del Campo.

Tras esta breve travesía por el
río sevillano, la celebración se
trasladó a la Oficina de Turismo
de Marqués del Contadero. Es-
tando a resguardo del calor que
asolaba la ciudad, todos tuvieron
algo en común: “Sevilla es una

ciudad muy importante y está
preparada para la final”.

David Guevara aseguró que la fi-
nal que se disputará en el Ramón
Sánchez-Pizjuán “es una gran
oportunidad para la ciudad”. “Nos
ayuda a mejorar la marca Sevilla,
en el deporte y el turismo en el que
hemos trabajado con eventos a ni-
vel nacional e internacional”. Asi-
mismo, informó de que unos 150
millones de personas verán la ciu-
dad en sus pantallas, lo que supo-
ne un valor incalculable, pero que
se espera que el impacto económi-
co ronde los 60 millones de euros.

Quien entregó la copa fue un
viejo conocido. Andrés Palop con-
siguió alzar el trofeo en tres oca-
siones, una con el Valencia y otras
dos durante los ocho años que es-
tuvo en el conjunto de Nervión, y
por eso se mostró agradecido a la
UEFA por ser el embajador.

Seguidamente, de forma emo-
tiva recordó que hace 16 años el
Sevilla, con él de portero, ganó la
final de Eindhoven, la primera
Europa League del equipo: “Le

guardo mucho cariño a la compe-
tición. Es muy especial para to-
dos nosotros, porque tenemos
muchos recuerdos”. “Me sabe
mal que no estén los equipos se-
villanos en la final, pero la Copa
ha vuelto a Sevilla y eso es lo im-
portante”, añadió el ex portero.

Ausente destacado, además del
alcalde, Antonio Muñoz, fue Luis
Rubiales, el presidente de la RFEF,
que según explicó Albert Luque te-
nía “problemas de agenda”. El ex
internacional aseguró que “Sevilla
tiene la capacidad suficiente para
organizar un evento así, por eso
será una de las sedes si consegui-
mos la organización del Mundial
de 2030 junto a Portugal”.

Un trofeo que llega surcando el
río, a través de la historia y en
una ciudad que conoció hasta en
seis ocasiones siempre será bien
recibida. Aunque viaje a otros si-
tios, su vuelta a Sevilla es como
volver a su casa. Aquí aguardará
su nuevo destino, como Magalla-
nes esperaba con ganas su si-
guiente aventura.

FÚTBOL 3 FINAL DE LA UEFA EUROPA LEAGUE

Un figurante de Magallanes deposita el trofeo en la Oficina de Turismo.
FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Los niños del CEI José María del Campo con la copa y los representantes institucionales.

Surcando el río
conMagallanes
● La copa de la Europa League llegó a la Nao Victoria,
de la mano de Palop, para la final del 18 demayo

Andrés Palop procede a la entrega de la copa a bordo de la ‘Nao Victoria’.

El catamarán donde iba la copa surcando el río hacia el Muelle de la Sal.
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Redacción

Podemos, IU, Más País y otras
tres formaciones andalucistas y
ecologistas, presentarán hoy en
Sevilla la coalición Por Andalu-
cía, con la que concurrirán a las
elecciones autonómicas del 19 de
junio, tras meses de intensas ne-
gociaciones y diferencias que han

empañado el proceso. Fuentes de
estas formaciones confirmaron
que la presentación de la coali-
ción, a la que asistirán los princi-
pales dirigentes de sus partidos,
entre ellos la candidata a la Jun-
ta, Inmaculada Nieto, el diputa-
do de Podemos Juan Antonio
Delgado y la líder de Más País,
Esperanza Gómez, supondrá la

puesta en escena de inicio de la
campaña electoral.

Las negociaciones continúan,
pero todo indica que los equipos
jurídicos de las fuerzas que firma-
ron el acuerdo de coalición (IU,
Más País, Equo, Iniciativa del Pue-
blo Andaluz, Podemos y Alianza
Verde) están trabajando para
“materializar” el acuerdo político

que firmaron el pasado viernes.
Las fuentes precisaron que los ne-
gociadores han encontrado un vía
jurídica que concilie la financia-
ción de Podemos y del resto de
partidos con el cumplimiento de
la legalidad, después de que la for-
mación morada y Alianza Verde se
quedara fuera de la coalición por
haber registrado tarde la marca

en la Junta Electoral de Andalu-
cía. En este sentido, fuentes de Po-
demos se mostraron convencidas
de que habrá un arreglo en la
cuestión de la financiación.

Nieto quiso desvincular ayer
este proyecto “nítidamente anda-
luz” respecto del frente amplio
que busca impulsar la vicepresi-
denta Yolanda Díaz; además, la-
mentó la “testosterona de más”
que, a su juicio, se da en algunas
tertulias, al hilo de las críticas
que Pablo Iglesias lanzó el lunes
sobre el conflicto abierto entre
Podemos e IU a propósito de la
conformación de esta coalición.

Por Andalucía llega a un acuerdo y hoy
presentará la coalición, incluido Podemos
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Sánchez
abre el sábado
en Jaén la
precampaña
con Espadas

Redacción

El presidente del Gobierno y
secretario general del PSOE,
Pedro Sánchez, participará el
próximo sábado en su primer
acto público en Andalucía
desde que fueron convocadas
las elecciones andaluzas para
el 19 de junio, junto al candi-
dato socialista a la Presiden-
cia de la Junta, Juan Espadas.

Según fuentes del PSOE an-
daluz, el acto público con mili-
tantes está fijado para las 11:30
en el Edificio Activa de la Insti-
tución Ferial de Jaén (Ifeja).
Pedro Sánchez tenía previsto
participar el pasado 8 de mayo
en la Fiesta de la Rosa de Armi-
lla (Granada), pero finalmente
la cita fue cancelada tras el po-
sitivo por Covid del secretario

general de los socialistas anda-
luces, Juan Espadas.

Ahora será la ciudad de Ja-
én la que acoja el primer acto
de precampaña de Sánchez
junto a Juan Espadas y la pri-
mera candidata por esta pro-
vincia al Parlamento andaluz,
Ángeles Férriz. La última visi-
ta de Sánchez a Jaén fue el 4
de septiembre de 2021 cuan-
do participó en un acto públi-
co de apoyo también a Espa-
das como nuevo secretario ge-
neral del PSOE andaluz.

El acto de Sánchez y Espa-
das en la capital jiennense se
producirá cuando queda me-
nos de un mes para el comien-
zo de la campaña electoral, en
la que los socialistas aspiran a
movilizar a los más de
400.000 andaluces que se
abstuvieron en 2018.

Será el primer acto
del jefe del Ejecutivo
enAndalucía desde la
convocatoria electoral
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Manuel Ruesga

La transformación de la casa na-
tal de Luis Cernuda en un espacio
cultural vinculado a la figura del
poeta, a la literatura y la poesía
avanza lentamente. Tras comple-
tar el Ayuntamiento la adquisi-
ción del céntrico inmueble en la
primavera de 2020, el gobierno
municipal elaboró el proyecto de
estudios arqueológicos previos
que se remitió a la Comisión Pro-
vincial de Patrimonio Histórico
en junio de 2021.

Ante la falta de respuestas, los
socialistas optaron hacerlo me-
diante una declaración responsa-
ble en febrero de este año. En la ac-
tualidad ya se han completado los
estudios y se está culminando el
proyecto básico y el de ejecución
que serán remitidos próximamen-
te a la Comisión de Patrimonio de
previo a la licitación de las obras.

Los trabajos arqueológicos han
sido realizados por la empresa
Centro de Estudios Materiales y
Control de Obra S. A. (Cemosa),
que ha desarrollado unos estudios
técnicos estructurales y patológi-
cos de la casa natal del poeta Luis
Cernuda que sirven de base al
proyecto para la rehabilitación y
adaptación del inmueble a uso ex-
positivo tras ser adquirido e incor-
porado al patrimonio municipal
tras abonar 460.788 euros.

Esos trabajos han concretado
el estado constructivo y de con-
servación del edificio para defi-
nir, a partir de un conocimiento
exhaustivo, el grado de interven-
ción necesario para la adapta-
ción de la casa a su futuro uso ex-
positivo. Se han definido los as-
pectos y materiales que deben
contemplarse en el proyecto de
rehabilitación que se redacte
posteriormente.

Entre los estudios realizados se
encuentran el levantamiento pla-
nimétrico completo de esta casa,
el estudio geotécnico y reconoci-
miento de la cimentación, el estu-
dio patológico sobre el estado del
inmueble y de sus instalaciones
actuales y un control arqueológico
preventivo. “Se trata de un paso
determinante en el proceso para
convertir el inmueble donde na-
ciera y viviera sus primeros años el
poeta sevillano en un nuevo espa-
cio cultural de la ciudad dedicado
a la literatura y la poesía y que gi-
rará en torno a la figura de este re-
conocido poeta sevillano, miem-
bro de la Generación del 27. Avan-
zamos en el proceso para saldar la
histórica deuda pendiente de Se-
villa con Luis Cernuda”, destaca el
gobierno municipal.

Ubicada en el número 6 de la ca-
lle Acetres, la casa natal está ins-
crita en el Catálogo General del
Patrimonio Histórico Andaluz con
categoría de Bien de Interés Cultu-
ral (BIC) y cuenta con un nivel de
protección “C” (protección par-
cial) reconocido por el Plan Gene-
ral de Ordenación Urbana
(PGOU) de Sevilla.

La casa se integra por tres fincas,
pesando sobre una de ellas unas
cargas registrales que ha impedi-
do que el Ayuntamiento no pudie-
se cerrar la operación de compra-
venta. Finalmente, la Gerencia al-
canzó una fórmula jurídica de
acuerdo con la propiedad consis-
tente en detraer de la totalidad del
valor del inmueble el importe de
las referidas deudas para su liqui-
dación de manera simultánea al
otorgamiento de la escritura.

● El Ayuntamiento realiza el estudio
arqueológico necesario con una declaración
responsable ante la falta de respuesta

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Una joven pasa a la altura de la casa natal de Luis Cernuda, en el número 6 de la calle Acetres.

Una complicada
compra a 19
propietarios

La compra del céntrico in-
mueble se impulsó tras su-
cesivas oleadas de clamor
cívico e iniciativas diversas
para salvar de la ruina el edi-
ficio de tres plantas donde
nació un 21 de septiembre de
1902 el poeta sevillano. Sus
dueños la pusieron en venta
al precio de 580.000 euros.
El Ayuntamiento estimó que
la cifra por la que se podría
adquirir el inmueble era de
400.000 euros. Las negocia-
ciones comenzaron con la
propiedad después de que la
casa fuese declarada Bien de
Interés Cultural (BIC) por la
Junta de Andalucía. La Ge-
rencia de Urbanismo recla-
mó a los 19 propietarios el
reintegro de los 9.000 euros
que costaron las medidas ur-
gentes de seguridad ejecuta-
das subsidiariamente por el
Consistorio.

Patrimonio ralentiza la
reforma para que la casa
de Cernuda sea un museo
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Un momento de la presentación del Festival Escena Mobiel, ayer en Espacio Santa Clara  // MANUEL GÓMEZ

MARTA CARRASCO 

SEVILLA 

Como tantos otros festivales inte-
rrumpidos durante más de dos años 
por la pandemia, Sevilla recupera uno 
de los eventos más internacionales 
en la categoría de Danza, Arte y Di-
versidad. Se trata del Festival Esce-
na Mobile, que tendrá lugar los días 
12 al 15 de mayo en sus primeras se-
siones, en el Teatro Alameda. Asimis-
mo, se celebra el Certamen de Coreo-
grafía que habitualmente componía 
la programación de este certamen. 

El festival 2022 presenta una nu-
trida programación plural en su línea 
de transformar la percepción y desa-
fiar el pensamiento del público para 
conseguir que los espectáculos inclu-
sivos sean simplemente contempla-
dos como artísticos, eliminando eti-
quetas. Es un proyecto que cuenta 
con la colaboración del ICAS (Ayun-
tamiento de Sevilla), la Agencia An-
daluza de Instituciones Culturales de 
la Junta de Andalucía, el Inaem del 
Ministerio de Cultura, la Fundación 
La Caixa y otros patrocinadores pri-
vados (Crossfit La Forja y GNP Ges-
tora de Nuevos Proyectos).  

En la edición de este año partici-
pan veintiuna compañías, de ellas, 

siete internacionales (Venezuela, Ga-
les, Paraguay, Suiza, Alemania y dos 
italianas), seis nacionales (Tenerife, 
País Vasco, Barcelona y tres de Ma-
drid) y ocho andaluzas. Además, la 
programación se representará en va-
rios espacios escénicos para diversi-
ficar el público y llegar a más espec-
tadores: Teatro Alameda, Teatro TNT 
(20 de mayo) y Teatro La Fundición 
(29 y 30 de octubre). 

Certamen Coreógrafico 
Asimismo, tendrá lugar la IV edición 
del Certamen Coreográfico, para el 
que se han seleccionado ocho com-
pañías (dos internacionales y seis na-
cionales) que presentarán sus pro-
puestas los días 13 y 14 de mayo. Y la 
convocatoria para creadores andalu-
ces (domingo 15 de mayo) en colabo-
ración con la Asociación de Profesio-
nales de la Danza de Andalucía (PAD), 
en la que estarán representados cua-
tro figuras de la danza-teatro de la 
comunidad: Lucía Bocanegra, Laeva 
Gallego (Cía Cromo21), Felipe Valera 
y Ángela Olivencia (Cía La Roja), to-
dos serán estrenos en el Festival. 

La programación comienza el 12 
de mayo en el Teatro Alameda con el 
espectáculo ‘Érase una vez yo. Aho-

ra soy’, una propuesta de cooperación 
internacional para el Festival No Li-
mits (Berlín), realizado en el marco 
del proyecto Connect (apoyado por 
Aktion Mensch). Tres compañías de 
danza inclusiva de Suiza 
(BewegGrund), España (Danza Mo-
bile) y Alemania (tanzar_bremen) han 
desarrollado conjuntamente tres pie-
zas de danza sobre el recuerdo que 
se representará por primera vez en 
España. Los días 13, 14 y 15 tendrán 
lugar las sesiones del Certamen Co-
reográfico con participación de com-
pañías de Venezuela, Tenerife, Para-
guay, País Vasco, Madrid, País de Ga-
les y Sevilla.  

Otros estrenos serán también el 15 
de mayo la perfomance ‘Nataasha Van 
Kampen’, a cargo del dúo formado por 
Sofía Taliani (piano) y Sara Barker. 
Esta pieza contará con la colabora-
ción en el vestuario de los creadores 
andaluces Victorio&Lucchino y ce-
rrará la jornada la Escuela Latidos, 
encargada de presentar la gala de en-
trega de premios. 

El el 20 de mayo el Festival se tras-
lada al Teatro TNT para presentar 
otros cinco espectáculos, entre ellos 
dos producciones propias del certa-
men: ‘Ahogadas’, de Julia Ballesteros, 
una pieza que retrata la huida que 
muchas personas realizan en busca 
de una vida mejor; y ‘El cumpleaños’, 
de la narradora Esther Yamuza, am-
bas creaciones con intérpretes de Dan-
za Mobile. La función se completará 
con las tres piezas de Laeva Gallego, 
Felipe Valera y Ángela Olivenza.

El Festival Escena Mobile reúne  
a 21 compañías internacionales

∑ El certamen tendrá 
lugar en los teatros 
Alameda, TNT y La 
Fundición 

El festival presenta este 
año nueve estrenos 
absolutos de compañías 
nacionales e 
internacionalesD
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MARIANO ALONSO  

MADRID  

O
cho días después de comuni-
car que los teléfonos de Pe-
dro Sánchez y Margarita Ro-
bles habían sido infectados 

por Pegasus en 2021 y que el asunto se 
había puesto en manos de la Justicia, 
el presidente del Gobierno culminó 
ayer el primer cortafuegos para esa 
crisis política, sobrevenida a la de las 
escuchas a Pere Aragonès y otros lí-
deres independentistas. Sánchez cesó 
a la directora del Centro Nacional de 
Inteligencia (CNI), Paz Esteban, para 
satisfacer las demandas de ERC, su so-
cio parlamentario, que amenaza con 
hacer descarrilar la legislatura. Y al 
mismo tiempo permitió a la ministra 
de Defensa pilotar el relevo (la nueva 
directora del CNI, Esperanza Castelei-
ro, es la actual secretaria de Estado de 
Defensa y había sido su jefa de gabi-
nete) y comunicarlo a la opinión pú-
blica. Así, el jefe del Ejecutivo mata 
dos pájaros de un tiro, en principio, 
aunque ni la fidelidad de los republi-
canos independentistas ni la satisfac-
ción de Robles dentro de un gabinete 
donde mantiene una tensa relación 
con el titular de Presidencia, Félix Bo-
laños, y donde incluso Unidas Pode-
mos la discute, están garantizadas con 
este movimiento.   

Media hora antes de comenzar la 
reunión ordinaria del Consejo de Mi-
nistros, la vicepresidenta segunda e 
interlocutora de Podemos en la coali-
ción, Yolanda Díaz, recibía la comuni-
cación de que se cambiaba a Esteban 
por Casteleiro. Y también de que sería 
la propia Robles quien comparecería 
en la rueda de prensa en La Moncloa, 
junto a la portavoz Isabel Rodríguez, 
para comunicar la decisión. Un gesto 
encaminado a presentarla como algo 
de su competencia y a tratar de evitar 
la lectura de que sale debilitada de la 
crisis. Apenas seis días antes, en su 

comparecencia ante la Comisión de 
Defensa, Robles había salido a defen-
der a Esteban y había insinuado que 
correspondía a Bolaños la seguridad 
de los terminales de los miembros del 
Gobierno. Fue un día antes de que Es-
teban compareciese en la comisión de 
secretos oficiales y mostrase a los di-
putados a puerta cerrada las autori-
zaciones judiciales para las escuchas 
a dirigentes del independentismo. Ayer, 
en una comparecencia donde comen-
zó refiriéndose a un «cambio» en el 
CNI y donde tardó varios minutos en 
pronunciar el nombre de Esteban, cuya 
dedicación y profesionalidad alabó en 
todo momento, la ministra evitó ex-
plicar las razones de su cese. Incluso 
negó la mayor,  corrigiendo a uno de 
los informadores que le había pregun-
tado por la «destitución» de la respon-
sable de los servicios secretos. «No le 
acepto la destitución, sino sustitución. 
De una funcionaria del centro por otra 
funcionaria del centro» espetó Robles. 
A otra pregunta sobre las posibles ra-

zones del cese llegó a decir, de mane-
ra tajante: «No ha pasado nada». Lo 
único parecido a una razón para esa 
«sustitución» en la cabeza de la Inte-
ligencia española que esbozó la minis-
tra –a menos de dos meses de un de-
safío de seguridad de la envergadura 
de la cumbre de la OTAN de junio en 
Madrid– fueron varias apelaciones a 
la necesaria «modernización» del CNI 
y al hecho de que su nueva directora 
tendría un perfil más adecuado para 
ese cometido. «Va a dar un impulso, 
porque conoce muy bien el CNI, y lle-
va trabajando desde el Ministerio de 
Defensa en todo lo que es innovación, 
tecnología, seguridad...», señaló. 

Calmar a ERC 

El cese de Paz Esteban es la primera 
cabeza que Sánchez entrega a Pere 
Aragonès desde que estalló el caso de 
las escuchas tras las revelaciones de 
la organización internacional Citizen 
Lab, y lo hace además antes de la reu-
nión que ambos comprometieron el 
pasado viernes, cuando coincidieron 
en la clausura de las jornadas del Cír-
culo de Economía en Barcelona. Has-
ta este momento, nada había calma-
do a ERC, que enfrenta en Cataluña la 
presión de su socio, Junts Per Catalun-
ya, el partido que lidera Carles Puig-
demont, mucho más beligerante fren-
te al Gobierno central. Bolaños, inclu-
so, llegó a desplazarse un fin de semana 
a la Ciudad Condal para darle explica-
ciones en una reunión bilateral a la 

consejera de Presidencia de la Gene-
ralitat, la republicana Laura Vilagrà. 
Pero ni ella ni Aragonès bajaron la pre-
sión sobre La Moncloa. Ambos venían 
exigiendo explicaciones y ceses, ade-
más de la desclasificación de los do-
cumentos del CNI que autorizan las 
escuchas, una posibilidad a la que Sán-
chez se abrió el lunes ante la Ejecuti-
va Federal del PSOE, siempre que lo 
requiera un juez y no atente contra la 
seguridad del Estado. El primer cese 
se sirvió en bandeja ayer.  

Fue en esa reunión con la cúpula so-
cialista donde, según fuentes conoce-
doras del encuentro, el presidente se 
mostró convencido de poder retomar 
la relación con ERC para lo que queda 
de legislatura. Ya tenía en la recáma-
ra el descabezamiento del CNI dentro 
de esa estrategia, y por eso el portavoz 
de la Ejecutiva Federal del PSOE, Fe-
lipe Sicilia, evitó respaldar a Paz Es-
teban con la misma contundencia que 
lo hizo con Margarita Robles. «A día 
de hoy» matizó convenientemente Si-
cilia, «no hay ninguna razón para que 
Paz Esteban no esté en su puesto». Una 
leve maniobra de distracción sobre 
una decisión que ya estaba tomada.      

En la misma rueda de prensa de 
ayer, Isabel Rodríguez informó de que 
un tercer terminal, además de los de 
Sánchez y Robles, fue infectado, el del 
ministro del Interior, Fernando Gran-

Sánchez cesa a la jefa 
del CNI para satisfacer  
a ERC y permite a 
Robles pilotar el relevo 
∑ La ministra designa a alguien de su 

confianza para relevar a Esteban en el 
CNI y niega que sea una «destitución»  

∑ El Ejecutivo evita explicar los motivos 
del cese, pero subraya que la nueva 
directora conoce mejor las tecnologías

La comparecencia en la sala de 
prensa de La Moncloa de Marga-
rita Robles se convirtió, por 
momentos, en todo un alegato 
sobre la profesionalidad de los 
funcionarios que trabajan en el 
CNI, sobre su propia trayectoria 
pública y, también, sobre su 
relación con el presidente del 
Gobierno. «No lo puedo decir 
con mucho lujo de detalles, pero 
ha evitado [el servicio secreto] 
muchos atentados yihadistas en 
distintos lugares del mundo» 
afirmó, al tiempo que recordó su 
labor desde hace años como 
servidora pública, tanto en la 
Justicia como en la política. Y 

sobre Sánchez, con el que fue 
portavoz parlamentaria antes de 
llegar en 2018 a Defensa, afirmó: 
«Tengo la plena confianza del 
presidente del Gobierno. Llevo 
muchos años trabajando con él. 
Le conozco, admiro y respeto. Y 
eso es algo que no me lo va a 
poder quitar nadie. Porque en la 
política somos servidores 
públicos, pero también le 
ponemos algo que es muy 
importante: corazón».  

Robles añadió que «siempre 
he encontrado el apoyo del 
presidente, y lo seguiré encon-
trando, estando cerca de aque-
llos ciudadanos que sufren más» 

Robles, sobre Sánchez: «Le  
conozco, admiro y respeto»

Robles, rodeada de periodistas tras 

su comparecencia.   // JAIME GARCÍA
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de-Marlaska. Aunque el Gobierno, 

como informó ABC, tenía serios in-

dicios desde hace meses de la infec-

ción con Pegasus de esos teléfonos, 

decidió no hacerlo público, como el 

resto de países afectados por ese 

‘software’ israelí, cuya existencia 

saltó a la opinión pública el año pa-

sado. La versión oficial es que tu-

vieron conocimiento el último fin 

de semana de abril, antes de darlo 

a conocer el lunes dos de mayo en 

una rueda de prensa convocada de 

urgencia. Ya para entonces la pre-

sión política por las otras escuchas, 

las realizadas a los independentis-
tas, asediaban al Ejecutivo. La ope-

ración de daño controlado efectua-

da al revelar la vulnerabilidad de 

las comunicaciones de Sánchez y 

Robles permitió, en un primer mo-

mento, darle un poco de oxígeno po-

lítico al Ejecutivo, que pasaba de 

acusado a víctima de unas escuchas.  

Más adelante llegó la compare-

cencia de Esteban en la comisión 

de secretos, facilitada gracias a que 

se rebajaron las mayorías para cons-

tituirla e incluir en ella, por prime-

ra vez, a Bildu. Y, luego, tras desli-

zar durante varios días que «no 

hubo orden del Gobierno» para las 

escuchas a los independentistas, 

como llegó a decir Nadia Calviño, 

quedó preparado el terreno para la 

destitución de la directora del CNI.   
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ESTEBAN VILLAREJO MADRID 

D
iscreta, con la palabra justa 
pero certera, en segundo pla-
no y siempre de fiel escude-
ra de Margarita Robles. Pri-

mero como jefe de gabinete de la mi-
nistra; después como secretaria de 
Estado y, por tanto, al frente de los asun-
tos industriales relacionados con la De-
fensa y los programas de armamento. 

Esta ha sido la foto fija que ha ofre-
cido Esperanza Casteleiro durante es-
tos últimos cuatro años en el seno del 
Ministerio de Defensa, adonde saltó 
tras una carrera de 35 años en los ser-
vicios secretos españoles (Cesid y CNI).  

Fuentes del Ministerio de Defensa 
hablan de ella como «una mujer de ab-
soluta confianza de Robles, con quien 
ha compartido mucho tiempo, en el 
ministerio, en viajes a misiones en el 
exterior o unidades militares en terri-
torio nacional y, sobre todo, en los ini-
cios de la coordinación de la gestión 
de la crisis por el Covid-19».  

Es por tanto una persona con as-
cendencia sobre la ministra –mano de-
recha– y que «tiene el mismo patrón» 
que la destituida Paz Esteban: «Con 
un extenso bagaje en la Inteligencia 
española, no en vano ambas entraron 
en el Cesid en 1983».  

Por tanto estamos ante un cambio 
‘tranquilo’ –si el término puede apli-
carse a la tormenta vivida estos días 
en el CNI– con una elección de nueva 
directora muy en la línea de la ante-
rior y de confianza de la ministra. Pre-
cisamente a ello se refirió ayer Robles 
cuando anunció que Casteleiro se si-
tuaba a partir de ahora al frente de la 
Inteligencia: «Plena confianza». 

Experta en contraterrorismo 
«La llegada de un militar como el an-
terior exjefe del CNI Félix Sanz Rol-
dán probablemente habría levantado 
aún más suspicacias en el entorno in-
dependentista. La llegada de una per-
sona ajena o desconectada del CNI ha-
bría soliviantado aún más al centro», 
asegura una fuente conocedora de la 
toma de decisión del relevo tras la des-
titución de Paz Esteban. En este sen-

tido desde el CNI se ve con alivio su 
nombramiento. 

Esperanza Casteleiro Llamazares 
(Madrid, 1956) es licenciada en Filo-
sofía y Ciencias de la Educación por la 
Universidad Complutense de Madrid 
(UCM). Tras ingresar en el Cesid en 
1983 –precursor del actual CNI– ha 
ocupado diversos puestos en unida-
des centrales y del despliegue exterior, 
siempre en el ámbito de la Inteligen-
cia. En este punto Robles indicó en su 
comparecencia de ayer que «ambas 
[en referencia a Paz Esteban] habían 
desplegado en lugares muy lejanos». 

Casteleiro ocupó la jefatura del Área 
de Gestión de Recursos Humanos del 
CNI, habiendo realizado diversos cur-
sos de formación, Inteligencia en Gra-
do Superior, Alta Gestión de Recursos 
Humanos, entre otros, correspondien-
tes a cada área de actividad de las 
mencionadas. 

El 28 de septiembre de 2004 fue 
nombrada secretaria general del Cen-
tro Nacional de Inteligencia (CNI), car-
go que desempeñó hasta junio de 2008. 

Desde el 2008 hasta 2014 ocupó nue-
vos destinos en unidades de Inteligen-
cia en el exterior. Esos fueron años 
marcados por la estrategia global de 

lucha contra el terrorismo yihadista. 
Es considerada una experta en con-
traterrorismo y en la zona del Magreb. 

De 2014 a 2018, Casteleiro ocupó la 
jefatura de la Unidad de Inteligencia 
del CNI en el Centro de Inteligencia 
contra el Terrorismo y el Crimen Or-
ganizado (Citco), organización respon-
sable de la gestión y análisis de toda 
la información estratégica relativa a 

esas amenazas. En junio de 2018 dio 
el salto al Ministerio de Defensa como 
jefa de gabinete de Robles, luego en ju-
lio de 2020 pasó a ser secretaria de Es-
tado de Defensa. 

Discreta 
Al haber estado al frente del Citco tuvo 
que acudir el año pasado como testi-
go al juicio del excomisario de la Poli-
cía Nacional José Manuel Villarejo por 
injurias contra el CNI y una supuesta 
misión antiterrorista en Melilla, de la 
que Casteleiro declaró tener descono-
cimiento.  

Casteleiro no se prodiga en los me-
dios de comunicación y una simple 
búsqueda en internet no ofrece mu-
chas declaraciones suyas. Tampoco 
entrevistas. Sí apariciones en exhibi-
ciones o ferias donde tenía presencia 
la industria de Defensa (como la espa-
ñola Feindef) y algún artículo sobre la 
industria nacional de defensa en pren-
sa especializada. Para este puesto cla-
ve en defensa será relevada por Am-
paro Valcarce, hasta ahora subsecre-
taria del Ministerio. 

Casada y con tres hijos, la nueva di-
rectora del CNI se encuentra en pose-
sión de la Cruz de Plata de la Guardia 
Civil y de la Gran Cruz del Mérito Ae-
ronáutico.

Esperanza Casteleiro 
Nueva directora del Centro Nacional de Inteligencia (CNI)

Veterana del CNI    
y mano derecha de 
Robles en Defensa

∑ Experta en lucha antiterrorista, entró 
en el antiguo Cesid en 1983, el mismo 
año que Paz Esteban. Hasta ahora era 
la número 2 del ministerio 

PERFIL

 Casteleiro, en su toma de posesión como secretaria de Defensa  // EFE

ROBERTO PÉREZ 

Los servicios de Inteligencia 
nunca han manejado tanto dinero 
como desde que gobierna Pedro 
Sánchez. En el último cuatrienio, 
los fondos dispuestos por los 
servicios secretos han alcanzado 
los 1.218 millones de euros: 899,46 
millones entre 2019 y 2021, a los 
que se suman los 318,5 millones a 
que asciende este 2022 el presu-
puesto del Centro Nacional de 
Inteligencia (CNI). El del presente 
ejercicio es el mayor presupuesto 
de la historia del espionaje 
español. De los 318,5 millones que 
maneja este año, diez van con 

cargo al Mecanismo de Recupera-
ción y Resiliencia, los fondos 
europeos activados para remon-
tar la crisis socioeconómica del 
Covid y, en este caso, susceptibles 
de ser invertidos en tecnologías 
aplicadas a los servicios secretos.  

Según las cuentas oficiales 
recopiladas por ABC, en los 
cuatro últimos años completos 
del Gobierno de Rajoy (PP), el CNI 
manejó un total de 971,76 millo-
nes, 246 menos que en estos 
cuatro años de Sánchez. Supone 
un incremento del 25% para esta  
institución defensiva que cuenta 
con 3.000 efectivos.

Inversión récord en Inteligencia: más 
de 1.200 millones en cuatro años
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SEAT accede al primer Perte de España asesorada por PwC
SEAT va a acceder al primer Proyecto Estratégico para la Recuperación y Transformación

Económica (Perte) de España asesorada por PwC, que tiene como objetivo maximizar las

inversiones de la compañía. El asesoramiento se presta desde la Oficina de Fondos

Europeos de PwC, la unidad de negocio lanzada por la firma en octubre de 2020 para ayudar

a las empresas y a las administraciones públicas a aprovechar las ayudas del Plan Europeo

de Recuperación, conocido como Next Generation.

original

Conductor al volante de un vehículo.

SEAT va a acceder al primer Proyecto Estratégico para la Recuperación y Transformación

Económica (Perte) de España asesorada por PwC, que tiene como objetivo maximizar las

inversiones de la compañía.

El asesoramiento se presta desde la Oficina de Fondos Europeos de PwC, la unidad de

negocio lanzada por la firma en octubre de 2020 para ayudar a las empresas y a las

administraciones públicas a aprovechar las ayudas del Plan Europeo de Recuperación,

conocido como Next Generation.

Juan Bravo, en el Parlamento de Andalucía.  

Juan Bravo, en el Parlamento de Andalucía.

SEAT y el Grupo Volkswagen se han unido en un consorcio  con otras 61 empresas para

poner en marcha la iniciativa "Future: Fast Forward", enmarcada dentro de los proyectos

estratégicos para la recuperación y transformación económica impulsados por el Gobierno,

para acelerar el desarrollo de la movilidad eléctrica en España a través de la fabricación de

vehículos eléctricos.

La labor de PwC se ha centrado, principalmente, en dos aspectos: asesorar a SEAT en el

diseño del modelo de gobierno del proyecto, así como maximizar las inversiones de la

compañía a través del apalancamiento de los  fondos europeos.
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El equipo que ha trabajado para SEAT está conformado por profesionales de muy distintos

perfiles -expertos en el sector público, en regulación, en estrategia, en Ayudas de Estado y en

Fondos Europeos-, entre los que se encuentran dos abogados del Estado con amplia

experiencia en la Administración -David Mellado, socio responsable de Legal en PwC Tax and

Legal,  y José Amérigo, socio responsable de Regulatorio en PwC Tax and Legal-, Reyes

Gómez, directora de la práctica de Regulatorio en PwC Tax & Legal, y los socios responsables

de Fondos Europeos, Isabel Benito, y de estrategia, Jordi Esteve.

También han participado en estos trabajos Ignacio Marull, socio responsable de PwC en

Cataluña, Pablo Bueno, socio del área de Riesgos y Sostenibilidad, y Manolo Martín Espada,

socio responsable de Mercados de PwC.

El Proyecto Estratégico para la Recuperación y Transformación Económica del Vehículo

Eléctrico y Conectado prevé una inversión  total de más de 24.000 millones de euros en el

periodo 2021-2023, con una contribución del sector público de 4.300 millones de euros y una

inversión privada de 19.700 millones de euros.

En materia de empleo, se estima que el Perte podría suponer la creación de 140.000 puestos

de trabajo y su contribución al PIB se situaría entre el 1% y el 1,7%.

PwC, puente hacia los Fondos Europeos

PwC está siendo una de las firmas más activas en el diseño de estrategias para ayudar tanto

a las empresas como a las Administraciones Públicas a acceder a los Fondos Europeos.

La firma está centrando sus esfuerzos en identificar los proyectos susceptibles de recibir

financiación o subvenciones; en la adaptación de los proyectos a los requerimientos y

condiciones de la UE; en la preparación y presentación de documentación y en la gestión de

los temas legales, regulatorios o fiscales relacionados con los fondos, entre otras cuestiones.

La Oficina de Fondos Europeos de PwC se suma a la Oficina Técnica de Apoyo para

Proyectos Europeos  que puso en marcha PwC de la mano de CEOE en julio de 2020.
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